
Стартовала работа пунктов выездной регистрации животных на территории 
пригородных поселков

В рамках краевого закона с 1 ян-
варя 2025 года в Алтайском крае 
станут обязательными регистра-
ция и маркирование собак. Чтобы 
упростить эту процедуру жителям 
пригорода, администрацией го-
рода совместно с КГБУ «Управле-
ние ветеринарии по г. Барнаулу» 
организована работа специальных 
мобильных пунктов, где можно сра-
зу чипировать и зарегистрировать 
питомцев.

Выездная регистрация и чипирова-
ние домашних собак стартовали 11 де-
кабря в Затоне. На протяжении трех 
дней жители поселка могли приводить 
своих питомцев на важную процедуру.

– Чтобы барнаульцам было проще 
справиться с этой задачей, мы размести-
ли в пригородных поселках мобильные 
пункты, - отмечает председатель коми-
тета по благоустройству города Барна-
ула Пётр Воронков. - При себе хозяин 
животного должен иметь свой паспорт, 
а также, при наличии, паспорт животно-
го. Кроме того, для ускорения процесса 

можно заранее заполнить заявление на 
обработку персональных данных. Цена 
чипирования составляет до 175 рублей. 
В целом планируется охватить 20 приго-
родных поселков трех районов – Централь-
ного, Ленинского и Индустриального. 
Жителей широко оповещают о регистра-
ции, организована раздача информацион-
ных листовок, запланировано размещение 
информации в общественном транспорте 
и на билбордах. Процедура маркирования 
впоследствии позволит нам проводить 
дальнейшую работу по снижению числа 
безнадзорных животных. 

Глава администрации Центрального 
района Максим Сабына отметил, что 
пункты выездной регистрации будут 
также работать в поселках Центральный, 
Лебяжье, Черницк, Мохнатушка, Бельме-
сёво, Борзовая Заимка, в микрорайоне 
Сибирская Долина, на станции Ползуново. 
Планируется охватить все объекты в 
декабре-январе.

(Окончание на 2-й стр.)
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Жители пригорода с ответственностью подошли к регистрации своих питомцев. 

Паспорт для Тотошки
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СУББОТА, 14 декабря ВОСКРЕСЕНЬЕ, 15 декабря ПОНЕДЕЛЬНИК, 16 декабря
Восход - 9.33 Восход - 9.34 Восход - 9.35

Заход - 17.05 Заход - 17.06 Заход - 17.06

- 2 - 4 753 мм рт.ст. - 1 - 2 748 мм рт.ст.    0 - 1 763 мм рт.ст.
2 м/с    ЮВ 2 м/с    ЮВ 3 м/с    СЗ

- 8 - 10 Влажность 67% - 2 - 4 Влажность 70% - 10 - 12 Влажность 89%

Фото Михаила ПОЛУБЕДОВА

КСТАТИ

На следующей неделе пункт выездной регистрации будет рабо-
тать в селе Лебяжье по трем адресам: 17 декабря  с 9.00 до 16.00, 
ул. Школьная, 28а; 18 декабря  с 9.00 до 16.00, ул. Опытная Станция, 16; 
19 декабря  с 9.00 до 16.00, ул. Центральная, 220. 
Затем выездные мероприятия пройдут в поселке Центральном: 

20 декабря  с 9.00 до 16.00, ул. Мира, 13; 23 декабря  с 9.00 до 16.00, 
ул. Свердловская, 1; 24 декабря  с 9.00 до 16.00, ул. Благодатная, 34б.
В Ленинском районе мобильные пункты будут работать с 20 

по 31 января на территории поселков Берёзовка, Научный Городок, 
Гоньба, Землянуха, Казённая Заимка. 
В Индустриальном районе – с 1 по 26 февраля в поселках Спутник, 

Авиатор, Новомихайловка, Пригородный, Власиха, Лесной.

Паспорт для Тотошки

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

 В Центральном районе 
ведется ежедневая работа по 
выявлению бродячих собак и 
выдаче хозяевам памяток с 
правилами содержания до-
машних животных. С нача-
ла 2024 года проведено 50 
таких рейдов, в результате 
мероприятий отловлены 44 
бездомные собаки. Инфор-
мация о пунктах выездной 
регистрации доводится до 
жителей через органы ТОС, 
чаты, официальные группы 
в социальных сетях. И эту 
работу обязательно будем 
продолжать, – подчеркнул 
глава администрации Цен-
трального района.
Как рассказал заместитель 

начальника управления ве-
теринарии государственной 
ветеринарной службы Ал-

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель восьми знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017
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Фото на обложке Михаила Полубедова. 
Коллаж Сергея Доценко.
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Процедура маркировки собак станет обязательной уже с начала следующего года, поэтому для удобства жителей в поселках организованы мобильные пункты, 
где есть возможность чипировать и зарегистрировать своих питомцев недалеко от дома. 

тайского края по Барнаулу 
Владимир Домников, в городе 
помимо мобильных пунктов 
регистрации работает два ста-
ционарных (ул. Короленко, 
109, и ул. Шевченко, 156). 

– На сегодняшний день 
мы уже зарегистрировали 
порядка 500 собак. Вместе 
с оформлением документов 
процедура занимает при-
мерно 15 минут. Специалист 
управления вводит чип жи-
вотному в холку и проверяет 
специальным сканером, что-
бы все было в порядке, – со-
общил Владимир Петрович.
По словам специалиста, 

чипирование практически 
безболезненно для живот-
ного, ощущается как обыч-
ная инъекция. У нее нет ре-
абилитационного периода 
и противопоказаний. Цель 
чипирования – учет собак, ко-

торые содержатся у граждан. 
В дальнейшем, если питомец 
потеряется и его кто-то най-
дет, благодаря чипу будет 
проще отыскать хозяина. 
В чипе хранится информация 
о владельце, месте его жи-
тельства и породе животно-
го. Процедура маркирования 
впоследствии позволит про-
водить дальнейшую работу 
по снижению числа безнад-
зорных животных.
Питомцы, которых приве-

ли на регистрацию, вели себя 
по-разному – кто-то стеснялся 
большого количества людей, 
кто-то тревожился, а кто-то 
проявлял невозмутимость 
и спокойствие. К примеру, 
алабай Юта с достоинством 
перенесла процедуру, не из-
дав ни звука. 
Людмила Курбатова при-

вела на процедуру любимицу 

Лизу. Женщина рассказала, 
что два года назад собачку 
взяла из «Ласки».

– Чипирование Лиза пере-
несла спокойно, без лишних 
эмоций, – отметила Люд-

мила. – Я думаю, что эта про-
цедура нужна, так как в наш 
поселок привозят много собак 
и оставляют здесь. С помо-
щью чипа будет проще найти 
владельцев.
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В администрации города 
наградили активных барна-
ульцев за оказание помощи 
участникам специальной 
военной операции, а также 
поощрили семьи военнослу-
жащих, защищающих нашу 
страну на фронтах специ-
альной военной операции.

С приветственным словом 
к участникам торжественно-
го мероприятия обратилась 
заместитель главы админи-
страции города, руководитель 
аппарата Оксана Финк:

– Мы собрались, чтобы вы-
разить слова благодарности 
каждому из вас за отзывчи-
вость, неравнодушие, предан-
ность своей стране. В этом 
зале сегодня присутствуют 
члены семей военнослужа-
щих, которые находятся в зоне 
специальной военной опера-
ции и с доблестью и честью 
исполняют свой воинский 
долг. Также с нами сегодня 
представители общественных 
организаций и предприни-
мательского сообщества, ко-
торые оказывают помощь, 
собирая гуманитарные грузы 
для наших солдат и жителей 
приграничных территорий.

На торжественном меропри-
ятии благодарственное письмо 
от командира войсковой части 
45863 и памятный адрес от 
администрации города вру-
чили семье гвардии рядового 
Владимира Кунгурцева. Также 
благодарственное письмо от 
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Прямая 
линия «ВБ»

18 декабря прямую линию 
проведет председатель коми-
тета по культуре г. Барнаула 
Валерий Паршков. 

Валерий Геннадьевич ответит 
на вопросы барнаульцев по те-
лефону 37-18-60 с 16.00 до 17.00.

19 декабря на прямой линии – 
начальник отдела по вопросам 
миграции Управления МВД Рос-
сии по городу Барнаулу подпол-
ковник полиции Елена Павлова. 

ПОДРОБНОСТИ

Рабочая встреча
10 декабря глава города Бар-

наула Вячеслав Франк встре-
тился с заместителем началь-
ника Управления Президента 
РФ по государственной поли-
тике в гуманитарной сфере, 
заместителем Председателя 
Российского военно-историче-
ского общества Николаем Овси-
енко. Во встрече также принял 
участие первый заместитель 
главы администрации города 
Барнаула Андрей Фёдоров.
Участники встречи обсудили 

вопросы сотрудничества и реа-
лизации совместных проектов. 
Напомним, Николай Овсиенко 
принимает участие в меропри-
ятиях, посвященных установке 
бюста советского разведчика 
Виталия Нуйкина. Проект реали-
зован по инициативе помощника 
Президента России – Председа-
теля Российского военно-исто-
рического общества Владимира 
Мединского и Председателя 
Российского исторического об-
щества Сергея Нарышкина. 
Стоит отметить, что это не 

первый проект, реализованный в 
краевой столице. Ранее при уча-
стии Российского военно-исто-
рического общества в Барнауле 
разработан и реализован проект 
по установке стелы «Город тру-
довой доблести».
Николай Овсиенко поблаго-

дарил Вячеслава Франка и ад-
министрацию города за совмест-
ную работу. Участники встречи 
также обсудили возможность 
реализации иных проектов на 
территории краевой столицы.
Елена КОРНЕВА.

СЕЗОН 

Время елок
С начала декабря в Барна-

уле официально разрешена 
торговля хвойными деревья-
ми в специально отведенных 
для этого местах. Но массово 
елочные базары начнут рабо-
тать с 15 декабря. 
Приобрести главное украше-

ние Нового года горожане смогут 
до 31 декабря на 46 торговых 
площадках во всех районах горо-
да. В Железнодорожном районе 
будет работать шесть уличных 
торговых точек по продаже елок, 
Центральном – девять, Ленин-
ском – четыре, Октябрьском – 
пять. Больше всего елочных ба-
заров будет функционировать в 
Индустриальном районе – 22.
Стоимость одного хвойного 

дерева варьируется от 1500 до 
5000 руб. в зависимости от ее 
высоты и пышности. 

Соб. инф. 

За содействие СВО
За большой вклад в проведение мероприятий по оказанию гуманитарной помощи участникам специальной военной операции и их семьям поощрили 45 человек.
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командира войсковой части 
01005 и памятный адрес от 
администрации города пере-
дали семье гвардии рядового 
Абдулложона Мирзоалиева.
За активную благотво-

рительную деятельность, 
большой вклад в проведение 
мероприятий по оказанию 
гуманитарной помощи участ-
никам специальной военной 
операции и их семьям бла-
годарностью главы города 
поощрили 45 человек. Среди 
них волонтеры, руководители 
предприятий, пенсионеры, 
активисты органов террито-
риального общественного 
самоуправления.
Среди награжденных – 

Екатерина Горобец, волонтер 
некоммерческой организации 
«Добро Хорошо». 

– Мы занимаемся сбором 
гуманитарного груза уже год, – 
рассказала Екатерина. – У нас 
есть многодетная мама, муж 
которой находится на СВО, че-
рез нее к нам поступают списки 
необходимых вещей и про-
дуктов. Непосредственно она 
собирает фуры и сопровождает 
груз в воинскую часть, чтобы 
передать продукты, воду, по-
стельное белье, вещи и многое 
другое. Мы подключаем к сбо-
ру гуманитарной помощи всех: 
волонтеров, друзей и близких, 
подопечные организации, шко-
лы. Собираем рисунки детей, 
письма для солдат.
Пенсионерка Татьяна За-

клюковская также поведала 
о том, какую помощь она 
оказывает участникам СВО:

– Я волонтер ТОС Западного 
микрорайона. Еще в 2022 году 
у нас возникло желание помо-
гать военнослужащим, но мы 
не знали, с чего начать. Нача-
ли изготавливать тактические 
носилки, этому нас научил мо-
сковский благотворительный 
фонд. Потом мы решили, что 
можем работать самостоятель-
но. Мне позвонил директор 
одного охранного предприя-
тия и предложил финансовую 
помощь на материалы. К нам 
стали приходить люди, а мы 
их обучать. Мы расширялись 
и начали изготавливать ма-
скировочные сети, одежду, 
постельное белье. Наш ТОС 
стал центром сбора гумани-
тарной помощи для всего го-
рода и даже края. Два раза в 
месяц отгружаем фуры в зону 
СВО, также делаем подарки на 
праздники.
На торжественном ме-

роприятии присутствовал 
участник специальной во-
енной операции, кавалер 
трех орденов Мужества, двух 
медалей «За отвагу», Герой 
Донецкой Народной Респу-

блики, член Регионального 
исполкома в Алтайском крае 
обособленного структурного 
подразделения исполкома 
Общероссийского обществен-
ного движения «Народный 
фронт «За Россию» Евгений 
Смирнов. Он обратился с бла-
годарностью к семьям воен-
нослужащих, находящихся 
на передовой, и землякам 
за оказание помощи нашим 
бойцам:

– Хочу сказать огромное 
спасибо семьям наших сол-
дат-земляков, которые на 
сегодняшний день стойко 
и мужественно отдают во-
инский долг нашей Родине. 
Дай Бог, чтобы все верну-
лись живыми и здоровыми. 
И огромную благодарность 
хотелось бы выразить всем 
неравнодушным землякам. 
Вы помогаете приблизить 
победу и сохранить жизни 
наших ребят.
Также войсковые части 

приказами командиров на-
градили 11 барнаульцев ме-
далями «За содействие СВО» 
и другими поощрениями.

В Барнауле прошло торжественное мероприятие 
по вручению наград за оказание помощи участникам СВО

КСТАТИ

Работа по формированию и отправке гуманитар-
ных грузов в Барнауле проводится с начала СВО. 
Совместно с предпринимательским сообществом 
администрацией города отправлен гуманитарный 
груз общей массой более 340 тонн. Военнослужащим 
переданы медикаменты, предметы личной гигиены, 
обмундирование, средства связи, 24 единицы техники.

Олеся МАТЮХИНА  
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Людмила Нуйкина передала 
в фонды музея лицея № 52 
документальную книгу «Легально 
о нелегальном», спецзнак, 
выпущенный к 100-летию 
нелегальной разведки, и плакат, 
посвященный жизни и работе 
семьи разведчиков. 

Рассекреченная
В чем ключ к успеху разведчицы-нелегала Людмилы Нуйкиной

Во время визита в Барнаул Людмила Нуйкина побывала в лицее № 52 и АлтГПУ.

В течение этой недели 
в Барнауле гостила пол-
ковник Службы внешней 
разведки России в отстав-
ке Людмила Нуйкина. 
К нам она приехала в свя-
зи с открытием памятни-
ка ее мужу – разведчику, 
уроженцу Алтайского края 
Виталию Нуйкину. Супруги 
много лет проработали в 
паре на территории почти 
двух десятков стран, добы-
вая ценную информацию 
для советской промыш-
ленности.

Не расслабишься
Для Людмилы Нуйкиной 

в Барнауле подготовили об-
ширную программу: организо-
вали обзорную экскурсию по 
городу, познакомили с алтай-
скими коллегами, показали 
уникальные экспонаты народ-
ного музея истории органов 
государственной безопасно-
сти. Он работает на базе лицея 
№ 52 и не имеет аналогов 
за Уралом. Особенно гостью 
впечатлила связь активистов 
музея с родственниками Фе-
ликса Дзержинского: здесь до 
сих пор хранятся оригиналы 
их писем. 

– В 1977 году нашей школе 
присвоили имя этого знаме-
нитого чекиста, – отметила 
директор лицея № 52 Татьяна 
Пономарева. – В годы пере-
стройки оно каким-то обра-
зом исчезло из названия, а 
в прошлом году благодаря 
сотрудникам Управления ФСБ 
России по Алтайскому краю 
вновь возвращено.
После знакомства с исто-

рией и традициями лицея, 
успехами его учеников Люд-
мила Нуйкина пообщалась с 
ребятами. Она призналась, 
что о работе в разведке не 
мечтала – с детства хотела 
быть врачом. Кстати, стала 
им и на протяжении несколь-
ких лет помогала малышам 
появляться на свет в глухом 
селении. Именно она там 
установила новые правила, 
открыв родовую палату. Прак-
тику встретили скептически, 
поскольку привыкли справ-
ляться со всем в домашних 
условиях.
Тяжелое военное детство, 

потеря близких, непростые 
условия труда лучше любой 
школы подготовили девушку 
к работе в разведке. Ей оста-
валось развить врожденные 
таланты: наблюдательность, 
аналитичность, способности 
к языкам.
Необычную работу ей 

предложили после замуже-
ства и вслед за супругом Ви-
талием Нуйкиным. 

– Когда спросила, что при-
дется делать, сказали: «Будем 
посвящать во все постепенно», 
– вспоминает Людмила Ива-

новна. – Это правильно. Если 
бы сразу сказали, чем должна 
буду заниматься, испугалась 
бы. Готовили к этой работе 
семь лет. Первым делом 
пришлось учить язык – мы 
должны были говорить, как 
граждане страны, документы 
которой имели на руках. Для 
нас русский язык стал врагом 
номер один. В чужой стране 
мы к нему не обращались. 
Никогда. И находясь дома 
вдвоем, и на прогулках – всю-
ду говорили только на языке 
нашей легенды. Если вдруг 
нужно было что-то обсудить, 
уходили на дикий берег оке-
ана, где шумит ветер, бьет 
прибой, но и там не исполь-
зовали русских слов.
Этого было мало. Нужно 

было и жить, как все вокруг: 
носить правильную одежду, 
знать и грамотно применять 

местный этикет, выбирать 
привычную для страны еду.

– Признаюсь, согрешила: 
дважды варила борщ, – делит-
ся разведчица. – Но это было 
не страшно, поскольку под 
нами располагался китайский 
ресторанчик. Его ароматы 
скрыли все улики. Скучали 
по своему, родному: пельме-
ням, картошечке с селедкой. 
Если что-то себе позволяли, 
то готовили очень мало и 
сразу съедали. Полностью 
расслабляться было нельзя.

Домой
Людмилу Нуйкину рассе-

кретили несколько лет назад. 
Но даже сейчас она не может 
говорить обо всем, хотя готова 
рассказать о многом. 

– Когда нас отправляли в 
другую страну, ставили за-
дачу зацепиться, для чего 
мы искали там работу, – го-
ворит Людмила Ивановна. 
– Пришлось много попутеше-
ствовать по необходимости. 
Вдвоем всегда работать легче 
– можно следить друг за дру-
гом. Например, мой муж был 
очень увлеченным челове-
ком и, если что-то интересное 
рассказывал, мог забыть обо 
всем. Я всегда была рядом. 
Еще иногда у нас проскаки-
вало русское «да», что очень 
опасно. 
Людмиле Нуйкиной было 

крайне трудно уезжать из род-
ной страны, оставляя старше-

го сына. Тосковала, пережива-
ла, что не рядом, иногда была 
на грани срыва, возмущаясь, 
почему именно она должна 
проходить этот путь. Рядом 
всегда оказывался Виталий 
Алексеевич, который умел 
найти нужные слова.
За границей родился вто-

рой сын. До четырех лет он 
говорил только на англий-
ском, а по прибытии на ро-
дину родителей отказался 
от него и всячески пытался 
искоренить. Хотел быть как 
все, а не «американским шпи-
оном» – так его обзывали дети 
во дворе. 

– Младший сын все про-
сился домой, туда, где он 
родился, – продолжает Люд-
мила Нуйкина. – А мы меч-
тали остаться в своей стране, 
лучше нашей нигде нет. Это 
точно. Даже березок таких, 
как здесь, не найти. Да, есть 
красивые березовые леса, на-
пример, во Франции. Но они 
все равно другие, чужие. Нам 
всегда хотелось домой, пусть 
на нашей работе нехорошо 
было об этом думать. Я очень 
боялась, что умру за грани-
цей, и просила мужа увезти 
мой прах на родину. 
Вернувшись домой, Нуй-

кины долго не могли войти 
в свою колею. Наверстывали 
упущенное во всем: искус-
стве, привычках, быте, снова 
учились говорить на родном 
языке. 

– Для меня это был очень 
трудный процесс, – призна-
ется разведчица. – Я все по-
нимала, а сказать не могла. 
Приехала сюда и стала рас-
сказывать встречающим в 
машине о своих приключе-
ниях. Они слушают, улыба-
ются. Один товарищ сказал: 
«Все, Людмила Ивановна, ты 
дома, забывай этот свой язык 
и давай переходи на русский». 
А я не могу сообразить, на 
каком же я с ними до этого 
говорила.
О своей судьбе Людмила 

Нуйкина рассказала также 
волонтерам и студентам 
исторического факультета 
педуниверситета. 

– Это уникальная возмож-
ность приобщиться к части 
истории, о которой я, будучи 
студенткой, не могла даже 
мечтать, – подчеркнула ректор 
АлтГПУ Ирина Лазаренко. – 
Для будущих учителей осо-
бенно важны историческая 
память, факты и их интер-
претация, рассуждения по 
поводу каждого из них. То, 
как они будут рассказывать об 
этом детям, с какими чувства-
ми и эмоциями, во многом 
определит их историческое 
и гражданское сознание.

Юлия НЕВОЛИНА

Фото Андрея ЧУРИЛОВА
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Без сбоев
Накануне Дня энергетика в «СГК-Алтай» подвели итоги работы в уходящем 
году и обозначили приоритеты на будущее

В 2024 году Алтайский 
филиал Сибирской гене-
рирующей компании от-
мечает 15-летний юбилей. 
Генеральный директор 
АО «СГК-Алтай» Игорь Луза-
нов подчеркивает, что за это 
время из бывшего структур-
ного подразделения «Куз-
бассэнерго» сформировано 
полноценное акционерное 
общество, которое сегодня 
работает в трех городах Ал-
тайского края – Барнауле, 
Бийске и Рубцовске.

Большая энергетика
– Две барнаульские ТЭЦ 

обеспечивают теплом более 
60% жителей города, отсюда 
значимость подготовки стан-
ций к очередному отопитель-
ному сезону, – рассказывает 
руководитель «СГК-Алтай»  
Игорь Лузанов. – В текущем 
году большой объем работ был 
выполнен на ТЭЦ-2: проведена 
реконструкция турбогенерато-
ра № 6. Теперь оборудование 
может выдавать электроэ-
нергию не только зимой, но 
и летом, что особенно важно 
в условиях дефицита мощно-
стей. Кроме того, мы начали 
модернизацию коллекторов 
тепловых сетей, обновили схе-
му поставки тепловой энергии 
потребителям, сделав ее более 
надежной и гибкой. 

На старте отопительно-
го сезона началась опытная 
эксплуатация новой систе-
мы. У энергетиков теперь 
есть возможность выводить 
из работы каждую из маги-
стралей по отдельности, по-
этому процесс устранения 
повреждений на сетях одной 
магистрали не ощутят по-
требители остальных. Еще 
один положительный эффект 
нововведения – возможность 
поочередного проведения ги-
дравлических испытаний на 
магистралях без отключения 
всех потребителей услуг по 
контуру ТЭЦ-2.

– Значительный объем 
работ проведен и на ТЭЦ-3, 
в частности, реконструкция 
химического цеха. Установ-
лены фильтры с плавающей 
загрузкой, впервые в энер-
гетике применена техноло-
гия контактного осветления 
речной воды из Оби, которая 
используется для создания 
вакуума охлаждения меха-
низмов. Сняты ограничения 
по паропроизводительности 
с котлов. Реконструированы 
диафрагмы турбин, что суще-
ственно повысило их тепло-
фикационную мощность, в 
ближайшее время на станции 
предстоит замена циркуля-
ционных насосов, – отметил 
Игорь Лузанов. – Особое вни-
мание в процессе подготовки 
к текущему осенне-зимнему 

периоду мы уделили улучше-
нию качества теплоснабжения 
жителей поселка Южного: 
провели реконструкцию цен-
трального теплового пункта 
на Лесном тракте, где уста-
новили дополнительный 
подогреватель. 
Обе теплостанции получи-

ли индексы готовности без 
дополнительных условий 
со стороны контролирующих 
органов. Стоит отметить, что 
наряду с модернизацией 
оборудования «СГК-Алтай» 
инвестирует существенные 
средства в сохранение эко-
логии региона. После того 
как Барнаул вошел в феде-
ральный проект «Чистый 
воздух», компания суще-
ственно нарастила расходы, 
направленные на снижение 
выбросов в атмосферу. На-
пример, на трубах теплостан-
ций установлены системы 
автоматического контроля 
выбросов. Только в Барнауле 
в последние годы удалось со-
кратить выбросы в атмосферу 
на 50%.

Внимание на сети
В 2024 году гидравличе-

ские испытания тепловых 
сетей были проведены с ис-
пользованием мобильных 
опрессовочных центров и с 
повышенным давлением, 
которое подается в период 
сильных морозов. В резуль-

тате произошел рост выяв-
ленных повреждений – 980 
против 764 в 2023 году.  Тем 
не менее такой шаг позволил 
заранее выявить слабые места 
тепломагистралей, которые 
успели отремонтировать 
в летний период времени. 
Также в текущем году была 
завершена изоляция наруж-
ных тепловых сетей общей 
протяженностью 25 км.
Энергетики создали карту 

участков магистральных тру-
бопроводов, авария на кото-
рых может повлечь за собой 
отключение теплоснабжения 
у значительного числа бар-
наульцев. Протяженность 
таких участков составила 
порядка 65 км. В этом году 
с привлечением петербург-
ской компании-разработчи-
ка оборудования началась 
внутритрубная диагностика 
теплосетей с использовани-
ем робота. Таким методом 
было обследовано около 
семи километров сетей, на 
которых выявлено несколь-
ко участков, подлежащих 
замене – всего около 300 
метров. Большая часть вы-
явленных «спящих» дефектов 
теплосети была устранена в 
период летней ремонтной 
кампании.

– Каждый год мы уве-
личиваем объем ремонта 
на теплосетях, не допуская 
ухудшения состояния сете-

вого хозяйства, – рассказал 
Александр Гросс, директор 
Барнаульской теплосетевой 
компании. – Результат вну-
тритрубной диагностики в 
этом году оправдал наши 
ожидания, со следующего 
года мы планируем обсле-
довать порядка 20 км сетей 
с целью выявления скрытых 
дефектов на магистральных 
трубопроводах.  Такой ме-
тод позволяет не только 
увидеть проблемные места 
вроде коррозионных повреж-
дений и деформации труб, 
но и обследовать каждый 
миллиметр металла и высчи-
тать его остаточный ресурс. 
В результате у нас появляется 
четкая картина, насколько 
изношены коммуникации 
и в течение какого времени 
можно ожидать порыва того 
или иного участка. Кроме 
того, компания планирует 
приобрести несколько диа-
гностических комплексов и 
обучить сотрудников работе 
на них.

Олеся МАТЮХИНА 

Сумма вложений 
по инвестиционным проектам 
на объектах СГК составила 
4,7 млрд руб.

Фото пресс-службы СГКОсобое внимание генерирующая компания уделяет плановому ремонту и замене магистральных теплосетей.

РЕМОНТНАЯ ПРОГРАММА 
генерирующих предприятий 

в 2024 году 

турбоагрегатов
15

котлоагрегатов
28

млрд руб. – объем 
инвестиций

2,9

генераторов
15

тонн поверхностей 
нагрева

156
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Фото Юлии НЕВОЛИНОЙ

ФИНАНСЫ

Без долгов
Управление ФНС России 

по Алтайскому краю подве-
ло предварительные итоги 
кампании по уплате имуще-
ственных налогов за 2023 год. 
Большинство налогоплатель-
щиков края оплатили их в 
срок – не позднее 2 декабря. 
По состоянию на 4 декабря 

2024 года жители региона опла-
тили 73,3% от всей исчисленной 
суммы налогов на землю, транс-
порт и имущество. По сравнению с 
аналогичным периодом прошлого 
года это на 5% больше. 
Активнее всего были владель-

цы автотранспорта. Они пере-
числили 1,6 млрд руб. Налога 
на имущество физических лиц 
уплачено на сумму 1,1 млрд 
руб. Земельного налога – на 
сумму 428 млн руб. Отметим, что 
транспортный налог поступает 
в краевой бюджет, все средства 
идут на содержание дорог нашего 
региона. Земельный налог и на-
лог с имущества физических лиц 
перечисляются в муниципальные 
бюджеты городских округов и 
поселений и являются одним 
из источников финансирования 
программ благоустройства тер-
риторий и развития социальной 
сферы. Кроме того, в этом году 
жители региона впервые уплати-
ли налог на доходы с банковских 
вкладов. Их поступило в феде-
ральный бюджет на сумму 426 
млн руб. Это составляет 94,6% от 
начисленной суммы платежей.
Все не уплаченные в срок на-

логи уже с 3 декабря перешли в 
разряд задолженности. Сумма 
задолженности растет каждый 
день за счет начисления на нее 
пеней. По предварительным 
данным, по итогам прошедшей 
имущественной кампании коли-
чество должников увеличилось 
на 216 тыс. человек. На данный 
момент в должниках числится 
около 530 тыс. жителей края. За-
долженность по имущественным 
налогам составляет 1,8 млрд руб, 
из которых 1,1 млрд руб. – это 
долг по транспортному налогу.
УФНС России по Алтайскому 

краю рекомендует заплатить на-
логовые долги как можно скорее, 
чтобы избежать дополнительных 
расходов.

– В ближайшее время на-
логовая служба начнет направ-
лять должникам – физическим 
лицам – требования об уплате 
имущественных налогов и сум-
мы накопившихся по ней пеней.
В случае его неисполнения мы 
будем вынуждены обратиться 
в суд для принудительного 
взыскания задолженности. Это 
повлечет дополнительные траты 
для должника, поскольку тогда 
ему помимо самого долга и пеней 
придется оплатить еще испол-
нительный сбор и судебные из-
держки, – отметил руководитель 
УФНС края Алексей Легостаев.
Оплатить налоги можно лю-

бым удобным способом: в «Лич-
ном кабинете налогоплатель-
щика», мобильном приложении 
«Налоги ФЛ», в банкомате, в МФЦ, 
на почте, с помощью Единого 
налогового платежа (через сервис 
«Уплата налогов и пошлин») либо 
с помощью мобильных приложе-
ний российских банков. 

Алиса ТРОСТНИКОВА. 

Зерна от плевел
Барнаульским школьникам показали, как проходит 
сортировка сыпучей продукции

Администрация краевого 
центра продолжает проф-
ориентационную работу 
со школьниками. На этой 
неделе для ребят органи-
зовали экскурсию в ком-
панию «Руспром», которая 
специализируется на про-
изводстве фотосепараторов. 
В этот раз с современным 
высокотехнологичным обо-
рудованием и инженер-
ными профессиями зна-
комили восьмиклассников 
школы № 99.

Предприятия с большой 
историей давно и активно 
включены в профориента-
ционную работу. Некоторые 
из них принимают экскурсии 
школьников и студентов прак-
тически в еженедельном фор-
мате. Часть компаний ведет 
эту работу самостоятельно, 
напрямую взаимодействуя 
со школами, часть действует 
через органы власти. Оба ме-
ханизма эффективны, потому 
все больше организаций на-
чинают интересоваться такой 
практикой.
В этом году «Руспром» 

впервые принимал большую 
делегацию школьников. 
Детям предложили позна-
комиться со спецификой 
бизнеса, историей становле-
ния компании, стратегией 
развития и профессиями, 
которые особенно ценятся 
сегодня.

– Мы развиваемся по двум 
направлениям, занимаясь 
компрессорами и фотосепа-
раторами, – рассказал директор 
отдела маркетинга компании 
Михаил Лиман. – А начинали 
в 2007 году с продажи бетоно-
мешалок, виброплит, садовой 
техники, культиваторов, 
снегоочистителей и электро-
инструментов. Сейчас наши 
офисы располагаются не только 
в Барнауле, еще и в Новоси-
бирске, Воронеже, Краснодаре 
и Москве. Наша глобальная 
цель – стать компанией № 1 
по продаже компрессорного 
оборудования к 2030 году. 
Михаил Лиман сообщил 

ребятам, что с окончанием 
школы и получением ди-
плома о профессиональном 
образовании их учеба не 
завершится. По крайней 
мере не в этой компании. Ее 
специалистам предлагают 
постоянно повышать квали-
фикацию и отправляют на 
стажировки за границу.
Освоиться в новых услови-

ях молодым коллегам помо-
гает специалист по обучению 
и адаптации Мария Золина. 
Она пообщалась с ребятами, 
узнала, кто и кем хочет стать 
в будущем, и настоятельно 
порекомендовала не гнаться 
за высокооплачиваемыми 
профессиями, а следовать за 
своим сердцем. По ее мне-
нию, в любом деле можно 
добиться больших высот, если 
приложить усилия и быть 
предприимчивым.

Специалист назвала ком-
петенции, в которых сегодня 
особенно нуждаются предпри-
ятия региона. Наиболее остро 
дефицит наблюдается среди 
представителей рабочих про-
фессий, особенно не хватает 
сварщиков.

– Я помню себя в вашем 
возрасте, это было не так 
давно, – поделился с вось-
миклассниками молодой 
специалист, менеджер по 
продажам Вячеслав Прохо-
ров. – В это время по пово-
ду будущей работы у меня 
ничего не было в голове: 
лишь бы поступить в вуз, а 
дальше разберемся. По сво-
ему опыту рекомендую уже 
сейчас на эту тему всерьез 
задуматься, выбрать вектор 
будущего и поступательно 
начинать готовиться к полу-
чению профессии. Поверьте, 
так вам будет гораздо проще.
Знакомство с компанией 

не ограничилось рассказами – 
школьникам предложили по-
смотреть, как и с чем работает 
оборудование. Фактически оно 
занимается сортировкой сы-
пучей продукции и способно 
очистить крупы, макаронные 
изделия, орехи и много чего 
еще от различных примесей 
и мусора.

– Если честно, мы не знали, 
что у нас такое предприятие 
существует, не совсем пони-
мали, что ждет на экскурсии, 
все увиденное понравилось, –
поделилась учитель истории 
школы № 99, классный ру-

ководитель восьмого класса 
Елена Фурканова. – В рамках 
профориентационного про-
екта «Россия – мои горизонты» 
регулярно проводим темати-
ческие занятия и встречи в 
школе, обсуждаем наиболее 
востребованные профессии. 
Совсем недавно мы побывали 
в Алтайском государственном 
университете. Все это очень 
значимо для детей.
Педагог подчеркнула, что 

в восьмом классе эта работа 
только начинается и в наи-
более активную фазу перейдет 
через год. 

– Я еще не уверена в своем 
выборе, но есть желание стать 
врачом, конкретно стоматоло-
гом-ортопедом, возможно, буду 
первым медиком в семье, –
призналась участница экс-
курсии Кристина Копцева. –
Деятельность увиденной 
сегодня компании не связа-
на с моей мечтой, но было 
любопытно познакомиться с 
производством. Мне кажется, 
такие экскурсии полезны для 
всех.

СПРАВКА ВБ

В этом месяце для 
школьников Барнаула так-
же организуют экскурсии 
на разные предприятия, 
специализирующиеся на 
швейном и трикотажном 
производстве.

Специалисты рассказали, какие товары до выхода на прилавок проходят через их аппараты.
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Актив Молодежного парламента Барнаула следит за тенденциями в обществе и откликом молодежи, чтобы предлагать самые востребованные проекты.

Светлана ЕРМОШИНА
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Треть пути
За год молодые парламентарии Барнаула провели ряд актуальных проектов

Депутаты Молодежно-
го парламента города XIII 
созыва были избраны сро-
ком на три года. Первый год 
работы завершается. Чем 
он запомнился молодым 
парламентариям?

В приоритетах
– Государственная моло-

дежная политика реагирует на 
общественные явления, и мы 
работаем в рамках актуальных 
направлений: осуществляем 
гуманитарную помощь, под-
держку семей участников СВО, 
продолжаем текущую работу 
по реализации своих проек-
тов, – говорит Кирилл Иванов, 
председатель Молодежного 
парламента города. – В течение 
года реализуем мой проект по 
профилактике экстремизма и 
терроризма в молодежной сре-
де, будем развивать его дальше 
в следующие два года. В этом 
году стараемся делать работу 
более наглядной, много обща-
емся с журналистами, ведем 
свои социальные сети и уже 
видим отклик.

– В наших группах в соцсе-
тях ежедневно выходит по не-
сколько новостей, – сообщает 
Елена Иванова, руководитель 
пресс-службы Молодежного 
парламента города. – Мы за-
вели новые рубрики, работаем 
над визуальным контентом. 
Попробовали записывать под-
касты, но это более сложное 
дело, поэтому написали грант 
на приобретение техники. Есть 
планы по интересной подаче 
информации к традицион-
ному месячнику молодого 
избирателя, который пройдет 
в феврале.
Помимо расширения срока 

полномочий, в этом созыве 
произошло еще одно организа-
ционное изменение. Появился 
комитет по проектной деятель-
ности и развитию предприни-
мательства, а существующие 
ранее комитеты по социальной 
политике и безопасности объе-
динили в один. Это реакция на 
уделяемое в стране внимание 
малому бизнесу. 

– Мы выступали бизнес-на-
ставниками молодежи, прове-
ли «Ночь предпринимателя», 
сейчас в планах нашего коми-
тета – организация «Школы 
предпринимательства» для 
студентов, старшеклассников 
и начинающих предпринима-
телей, – перечисляет Ксения 
Тукало, председатель комитета 
по проектной деятельности 
и развитию предпринима-
тельства Молодежного пар-
ламента города. – Участвуем 
в грантовых конкурсах, чтобы 
получить финансирование на 
крупные проекты, ведь работа 
в Молодежном парламенте 
сродни волонтерству.
Сохранился в структуре 

Молодежного парламента 

города традиционный ко-
митет по патриотическому 
воспитанию. Совместно с 
председателем комитета по 
социальным вопросам и мо-
лодежной политике БГД Ма-
риной Понкрашёвой молодые 
парламентарии реализуют 
яркий проект «Города-герои»: 
выбирая даты, привязанные к 
тому или иному городу-герою, 
проводят лекции в школах.

– Интересный проект 
«Рука помощи» Павла Бай-
бакова, который нацелен на 
помощь детям и подросткам, 
оставшимся без попечения 
родителей. Мы собирали им 
книги, вещи, – рассказывает 
Галина Шитова, председа-
тель комитета по социаль-
ной политике и безопасности 
Молодежного парламента 
города. – Работа идет, коми-
тетом мы проводим различ-
ные мастер-классы и акции: 
для детей с ограниченными 
возможностями здоровья, 
для детей из малообеспечен-
ных семей, приуроченные к 
важным датам лекции для 

студентов совместно с Рос-
сийским обществом «Знание». 

Активный возраст
В Молодежном парламенте 

города пестрый возрастной 
состав, представители разных 
профессий. Старшие товарищи 
делятся опытом, а молодые, 
как правило, задают темпы 
работы. И те и другие проводят 
лекции и встречи с молодежью, 
но делают это по-разному, в 
своем стиле, цепляя харизмой 
или основательным подходом.

– Когда проводили ма-
стер-классы с «солнечными 
детьми», школьники 10–11-
х классов быстро нашли с 
ними контакт и настолько 
вовлеклись в процесс, что ста-
ло понятно, возраст неважен, 
если ребята инициативные, 
– отмечает Кирилл Иванов.
Совмещать работу или уче-

бу с активностью в Молодеж-
ном парламенте не всегда 
просто. Как отмечают ребята, 
помогает сплоченная команда, 
поддержка депутатов БГД и 
специалистов комитета по 
делам молодежи администра-
ции города Барнаула.

– В режиме самозанятого 
выстраиваешь график сам, 
но он плотный, – говорит 
Елена Иванова, самозаня-
тый репетитор. – Например, 
в День Героев Отечества было 
много событий, я помогала 
онлайн в перерывах меж-
ду занятиями. Когда я учи-
лась в 10–11-м классе, была 
в Молодежном парламенте 
Кулундинского района – ко-

нечно, в Барнауле масшта-
бы работы гораздо больше.
Анна Шестернина, заме-

ститель председателя Моло-
дежного парламента города, 
преподает в Барнаульском 
кооперативном техникуме. 
Интересно, что с ней в одном 
созыве – ее студент. 

– Мы оба защищали про-
екты, но он попал в резерв, а 
потом уже в основной состав. 
Теперь меня все школьники в 
созыве зовут Анна Эдуардовна, 
а не по имени, как раньше, – 
смеется активистка. – Конечно, 
мне приятно, что мой студент 
прошел в Молодежный пар-
ламент, мы можем реализо-
вывать совместные проекты, 
взаимодействовать напрямую, 
когда нужен совет наставни-
ка. И нам, старшим, есть чему 
поучиться у младших коллег. 
Вдохновляясь нашим опытом, 
они делают порой больше ра-
боты, потому что у них больше 
свободного времени.

Увеличить охваты
Говоря о планах, Кирилл 

Иванов намечает самые важ-
ные направления и ориентиры:

– Основные события, на ко-
торые мы сделаем упор в 2025 
году, – это месячник молодого 
избирателя и 80-летие Великой 
Победы. Мы стараемся увели-
чить охваты, больше половины 
школ города уже вовлечено в 
проект «Города-герои». Обща-
ясь с коллегами из молодеж-
ных парламентов других горо-
дов и регионов, мы делимся 
своими материалами, и они 
проводят их в своих аудитори-
ях. Мы видим, что хоть по-раз-
ному ведем свою деятельность, 
цели и тенденции работы у 
нас общие. В рамках обмена 
опытом с Сочи мы готовим 
лекторов, которые расскажут о 
своих городах: сочинцам – про 
Барнаул, а барнаульцам – про 
Сочи, в том числе относитель-
но вклада в Победу в Великой 
Отечественной войне.

Продумывая сетку мероприятий, 
молодые парламентарии хотят 
добавить элемент наставничества в 
школах и вузах, чтобы в следующих 
созывах Молодежного парламента 
города тоже был сильный состав.

СПРАВКА ВБ

Попасть в Молодежный парламент Барнаула можно 
несколькими путями. Из 30 депутатов 17 проходят по 
конкурсу социально значимых проектов, остальных 
делегируют от районов, школьных клубов молодого 
избирателя и Координационного совета предпринима-
телей города Барнаула. В конкурсе может поучаствовать 
любой барнаулец в возрасте от 14 до 35 лет, разработав 
проект, актуальный для города, и представив его кон-
курсной комиссии. В соответствии с рейтингом оценки 
проектов первые 17 человек проходят в Молодежный 
парламент, остальные попадают в резерв.
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ПРАЗДНИК СБ

Ярослав МАХНАЧЁВ

За восемь лет проекта «Большое путешествие Деда Мороза» 
главный зимний волшебник со своей командой проехал 
более 50 тыс. км, посетил около 900 социальных 
учреждений и семей, нуждающихся в помощи, вручил 
более 700 тонн подарков и сладких сюрпризов.  

В ожидании чуда
Главный Дед Мороз страны пообщался с барнаульскими детьми

Большинство ребят впервые общались с главным российским Дедом Морозом.

В рамках большого путе-
шествия Деда Мороза состо-
ялась его онлайн-встреча с 
учащимися Барнаульского 
городского детско-юноше-
ского центра. Ребята смог-
ли задать ему вопросы и 
получили за это подарки. 

Под Новый год все мы ве-
рим в чудо и ждем волшебства. 
Но есть те, для кого это осо-
бенно важно. Уже восемь лет 
главный Дед Мороз страны 
из Великого Устюга совмест-
но с каналом НТВ исполняет 
заветные желания детей, ли-
шенных родительской заботы, 
ребят с особенностями разви-
тия, а также дарит подарки 
многодетным и малообеспе-
ченным семьям, помогает 
малышам, нуждающимся в 
дорогостоящей медицинской 
помощи, и старается сделать 
реальностью все, казалось бы, 
несбыточные мечты. 
Перед Новым годом Дед 

Мороз со своими помощни-
ками традиционно отправля-
ется в большое путешествие. 
В этот раз на его маршруте – 24 
города, он посещает более 60 
семей и социальных учреж-
дений. А туда, где он не смог 
быть сам, подарки помогают 
доставлять волонтеры. Прохо-
дят и встречи с детьми лично 
либо в формате онлайн. Одна 
из таких состоялась в четверг, 
видеообщение со студией НТВ 
организовали в Барнаульском 
городском детско-юношеском 
центре. 
Своим юным друзьям Де-

душка рассказал, что в Барна-
уле творить добрые дела ему 
помогал ведущий программы 
«Сегодня» Игорь Полетаев. 
Вместе они познакомились 
с удивительной многодетной 
семьей Брит, в которой 13 род-
ных детей. Старшей дочери 
18 лет, младшему ребенку 
два года, а скоро у Елены и 
Сергея Брит родится еще один 
малыш. 

– Новый год для них время 
единства, радости, тепла. Все 
получили подарки – телефоны, 
самокаты, коньки, ноутбук, а 
у ребенка, появления на свет 
которого они все ждут, уже 
есть коляска. И про сладкое не 
забыли! – радуется Дед Мороз. 
Познакомился в Барнауле 

он и с семилетним Артёмом 
Абрамовым. Он живет с мамой, 
братом и сестрой и мечтает 
стать полицейским. Вместе с 
Дедушкой они посетили шко-
лу будущих стражей порядка, 
Артём попробовал себя на тре-
нировках, пострелял в тире, 
включил мигалки патруль-
ного автомобиля и даже спел 
вместе с Волшебником, пора-
довав его морозное сердце. 

Помимо этого, Дед Мороз по-
бывал в Алтайской краевой ор-
ганизации «Ступени», занима-
ющейся реабилитацией детей 
с аутизмом. После встречи у 
«Ступеней» появились специ-
альные гаджеты для обучения 
ребят с ОВЗ. 
Но одним только пере-

числением встреч онлайн-

Фото Михаила ПОЛУБЕДОВА 

общение с барнаульскими 
детьми не ограничилось, ре-
бята задали ему вопросы. Так, 
Соня Лемешко поинтересова-
лась, где у Дедушки хранит-
ся такое количество писем от 
детей. 

– На моей вотчине в Вели-
ком Устюге есть отдельное зда-
ние почты, доставлять письма 

помогают снеговики-почтови-
ки Тяп и Ляп. Целый год они 
приносят мне их в рабочий 
кабинет, все я с удовольствием 
читаю и отвечаю, если вы не 
забываете оставлять обратный 
адрес, – рассказал Дед Мороз. 
Семёну Помыкалову он 

сообщил, что отправка бу-
мажных писем – это давняя 
традиция, которая не теряет 
популярности даже с прихо-
дом современных технологий. 
Но Дедушка Мороз понимает, 
что для производства бумаги 
нужны деревья, и, чтобы ком-
пенсировать вред природе, он 
регулярно садит новые елочки 
в своем великоустюгском лесу. 
Еще Дед Мороз сообщил 

о секрете своего мешка, по-
зволяющего при небольших 
габаритах умещать в него 
огромное количество подар-
ков – помогают в этом со-
временные нанопроцессы. 
А Ивану Климову Волшебник 
рассказал о том, где учился, 
чтобы стать Дедом Морозом:  

– Думаешь, отвечу про снеж-
коведение и чудологию? Дей-
ствительно, такие и многие 
другие интересные предметы 
в волшебной школе я изучал. 
Но при этом еще прошел школу 
жизни. Мама учила грамо-
те, рассказывала интересные 
сказки, а папа помог освоить 
простые, но практичные вещи – 
как ловить рыбу, строить лодку 
и многое еще что. Я и сейчас 
учусь, в том числе и у вас во 
время таких встреч. А вам всем 
хочу пожелать, чтобы вы чи-
тали книги, узнавали новое и 
были неравнодушными. 
За все вопросы дети полу-

чили подарки от Деда Моро-
за. И, конечно же, зарядились 
предновогодним настроением. 

– Это так здорово, вживую 
пообщаться с Дедом Морозом, – 
поделился впечатлениями 
Иван Климов. – В раннем 
детстве я ему звонил, нашел 
номер, мы поговорили. Но 
вживую, чтобы видеть друг 
друга, пусть и через экран – 
первый раз, это круто! 

АКТУАЛЬНО

Новогодняя афиша
14 декабря первые показы премьерных спектаклей 

в рамках новогодних кампаний начались сразу в 
трех краевых театрах. 
В Молодежном театре Алтая зрителей ждут на просмотр 

«Сказки о спящей царевне» (6+) Александра Пушкина, а со 2 
по 8 января пройдут показы еще одного премьерного спек-
такля – «Брачная лихорадка» по рассказам Антона Чехова.
В Алтайском театре кукол «Сказка» новогоднюю кампа-

нию откроет премьерный спектакль «Остров сокровищ» 
(12+), показы которого пройдут 14, 15, 21, 22, 27 декабря 
в большом зале. А самых маленьких зрителей ждут на 
премьерный спектакль «Кому нравится ночь» (0+) 31 де-
кабря и 2, 6, 7 января. Всего в театре кукол в новогоднюю 
кампанию состоится 136 показов.
Алтайский музыкальный театр с 14 декабря приглашает 

на семейный мюзикл «Мэри Поппинс, до свидания!» (6+). 

По традиции на сцене перед спектаклем зрителей ждет 
встреча с Дедом Морозом и Снегурочкой.

С 21 декабря новогодняя кампании стартует в Алтайском 
краевом театре драмы им. В.М. Шукшина. По традиции 
здесь пройдет главная Губернаторская елка края, в рамках 
которой школьникам региона и всем желающим покажут 
премьерную сказку «Морозко» (0+). Кроме этого, в театре 
драмы для зрителей готовят увлекательную новогоднюю 
историю «В поисках папы».

ВЫСТАВКА 

История игрушек
Выставка елочных игрушек разных времен от-

крылась в Барнауле.
Экспозиция «Елочные игрушки на все времена» пред-

лагает посетителям окунуться в новогоднюю атмосферу 
тепла и уюта, когда мы достаем из коробок хрупкие 
сокровища, чтобы нарядить елку. 

На выставке в краеведческом музее представлено около 
300 елочных игрушек, которые охватывают несколько 
исторических периодов – от дореволюционного времени 
до современности. Здесь можно найти игрушки, выпол-
ненные из самых разных материалов: стекла, картона, 
фольги, металла, ваты, пластмассы и даже пенопласта.
Посетители смогут увидеть коллекционные игруш-

ки – «Туфелька для Золушки», свечи XIX века, которые 
позже были заменены привычными нам гирляндами. 
Также выставка напомнит, какие елочные игрушки стали 
популярными благодаря Никите Хрущёву и как появился 
известный всем елочный шар. В экспозиции представлена 
большая коллекция фигурок Дедов Морозов. Атмосферу 
Нового года дополнят изображения дореволюционных и 
советских поздравительных открыток из фондов Алтай-
ского краеведческого музея.
Выставка будет работать до 12 января по адресу: 

ул. Ползунова, 39. 
Алиса ТРОСТНИКОВА. 

6+
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Традиционно в зимний 
период количество обраще-
ний в травмпункты Барна-
ула возрастает. Причины 
традиционные – падение 
на гололеде и неосторож-
ные зимние забавы. При-
чем, как отмечают врачи, 
чаще травмируются взрос-
лые, чем дети. 

Больше на треть 
Первые погодные качели, 

когда минусовые температу-
ры уверенно ушли «в плюс», 
травматологи зафиксировали 
еще 18 октября. Тогда в травм-
пункты начали поступать 
первые пациенты с травмами 
от падений.
По словам заведующе-

го травмпунктом Краевой 
клинической больницы ско-
рой медицинской помощи 
Константина Карапыша, с 
начала гололедного сезона 
число обращений пациентов 
в приемный покой клиники 
увеличилось почти на треть. 

– Только за прошлую не-
делю амбулаторную помощь 
оказали 109 получившим 
травмы на гололеде, еще 
13 пострадавших госпита-
лизированы в стационар. 
Всего с октября в травм-
пункт больницы обратились 
616 жителей региона, из 
них 57 наиболее тяжелым 
пациентам потребовалось 
продолжить лечение в стаци-
онаре больницы, – отмечает 
эксперт. 
Падения на скользком до-

рожном покрытии нередко 
заканчиваются для человека 
черепно-мозговыми травма-
ми, ушибами, растяжениями 
и переломами конечностей. 

– Самое частое поврежде-
ние, с которым к нам по-
ступают зимой – переломы 
лодыжек. Большинство та-
ких пострадавших проходит 
через операционный стол. 
Внутрисуставные переломы 
требуют того, чтобы их как 
можно раньше зафиксировали 
в правильном положении. 
При данном характере травм 
активно применяем проте-
зирование голеностопного 
сустава с помощью пластины. 
Это наиболее прогрессивный 
метод лечения, позволяющий 
зафиксировать только один 
сустав, после чего не наруша-
ется походка пациента, – кон-
статирует врач-травматолог 
высшей категории, заведу-
ющий травматологическим 
отделением № 1 больницы 
Сергей Кузнецов. 

Меньше горок – благо
В травмпункт городской 

детской поликлиники № 9 
ребятишки после зимних 
падений стали обращаться 
гораздо реже. Как отмечает 
заведующий Антон Металь-

ников, такая тенденция на-
блюдается уже на протяжении 
нескольких лет.

– С тех пор, когда были 
введены особые нормати-
вы к строительству ледяных 
горок, мы регистрируем 
значительное сокращение 
травмированных детей. Если 
раньше обращения со всевоз-
можными переломами в это 
время года были сплошь и 
рядом, то теперь из 150 обра-
тившихся за сутки ребятишек 
только один-два с зимними 
травмами. Они получены как 
раз при катании на несер-
тифицированных, частных 
горках, – отмечает опытный 
травматолог.
Особенно опасны катания 

на ватрушках. Это неуправля-
емое средство, которое при 
спуске с возвышенности спо-
собно развить серьезную ско-
рость. Соответственно, при 
столкновении с деревом или 
с забором многократно уси-
ливается и тяжесть повреж-
дений – тяжелые сочетанные 
травмы, сотрясение мозга, 
переломы позвоночника.
И поэтому врачи призы-

вают родителей стараться 
минимизировать опасности 
для своего ребенка.

– Мы не только лечим по-
страдавших детей, но и пыта-
емся предупредить получение 
травм. Активно участвуем в 
профилактических акциях 
совместно с сотрудниками 
ГИБДД, но многое зависит от 
родительской общественности. 
Хотелось бы призвать мам и 
пап: если находитесь где-то 
на отдыхе за городом и никак 
не удается избежать катания с 
горки, выбирайте более поло-
гий, ровный спуск без деревьев. 
А при катании на коньках об-
ращайте внимание на наличие 
наколенников, налокотников 
и прочей правильной амуни-
ции. Именно вы отвечаете 
за безопасность своего ре-
бенка, – подчеркивает Антон 
Метальников.

Во главе – профилактика
Падения не всегда происхо-

дят на гололеде. Покачнуться, 
оступиться, потерять равнове-
сие можно и при идеальных 
погодных условиях. Именно 
поэтому лучшая профилакти-
ка возможных проблем, по 
мнению врачей, это поддер-
жание организма в хорошей 
физической форме.

– Человек, который готов 
к падениям, никогда не сло-
мается. Готов – это значит 
физически здоров. Для этого 
по утрам нужно обязатель-
но делать зарядку, больше 
ходить. Простой совет, ко-
торый по силам каждому, 
стоит только взяться за себя 
и начать помогать своему 
организму, – констатирует 
Сергей Кузнецов. 
Модной и красивой обуви 

лучше предпочесть удобную. 
История умалчивает о том, 
сколько человек ежегодно по-
лучает ушибы и переломы, 
отправляясь в мороз «по-бы-
стренькому» выносить мусор 
в пляжных сланцах. Лед, скры-
тый под снегом, не виден и 
особенно опасен. Правильная 
обувь значительно снижает 
риски травм. Возрастным па-
циентам эксперты советуют ис-

Екатерина ДОЦЕНКО

Как не получить травм на горках и гололеде

По скользкой дорожке

пользовать специальные ши-
пованные насадки – ледоходы, 
а также брать с собой трость 
с заостренным концом или 
другой подходящий предмет 
для дополнительной опоры.
Многое зависит и от того, 

как именно мы двигаемся. 
Травматологи советуют пере-
двигаться медленно, скользя-
щей походкой и обходить ме-
ста с наклонной поверхностью.
Если при ходьбе держать 

руки в карманах, то такое 
положение значительно 
снижает равновесие чело-
века и практически лишает 
его шанса избежать падения 
на скользкой поверхности. 
И, напротив, когда руки сво-
бодны, они смогут послужить 
балансиром и сохранить 
устойчивость на льду.
Во время падения важ-

но перенести удар о землю 
в кинетическую энергию – 
перекатиться, сместить вес 
тела с одной точки на не-
сколько. Человек может при 
этом испачкаться, порвать 
одежду, но главное, он из-
бежит лишних травм. Недо-
пустимо выставлять вперед 
прямую вытянутую руку – 
пострадают лучезапястный, 
плечевой и локтевой суставы.

В случае повреждений 
не откладывая обращайтесь 

в травмпункты города. 
Своевременная помощь 

предупредит осложнения 
после неудачного падения.

Фото Екатерины ДОЦЕНКОНевинная шалость может привести к серьезным последствиям.
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Подробнее с фотопроектом можно 
ознакомиться в официальной 
группе АНО «Проект 13» в соцсетях.

Фото предоставлены Натальей ГУЗЕВАТОВОЙ

Светлана МОЛОКАНОВА

Они защищают людей
Патриотический фотопроект из Барнаула стал финалистом всероссийского конкурса

В декабре подвели ито-
ги федерального конкурса 
«Моя страна – моя Россия». 
В число финалистов вошел 
фотопроект «Люди, защища-
ющие людей», созданный 
АНО «Проект 13» совместно 
с Росгвардией Алтайского 
края. Он стал единствен-
ным представителем на-
шего региона в номинации 
«Моя гордость. Моя малая 
родина» и посвящен бой-
цам специальной военной 
операции. 

Старт от семейной истории
На улицах Барнаула с ноя-

бря 2023 по август 2024 года 
можно было встретить при-
влекающие внимание баннеры 
с фотографиями бойцов СВО – 
где-то их одних, а где-то вместе 
с детьми и близкими. Идея 
заменить рекламные плакаты 
на такие портреты пришла На-
талье Гузеватовой, директору 
автономной некоммерческой 
организации «Проект 13». 

– Мой младший брат по 
мобилизации ушел на СВО, 
сейчас он числится пропавшим 
без вести, – делится Наталья. –
Гуляя по городу, я отметила 
обилие разношерстных кра-
сочных рекламных плакатов 
с кричащими заголовками, 
многие из которых откровенно 

раздражают глаз. И как-то на-
ложились эти две ситуации, 
и я решила: а почему бы не 
разместить на них фотографии 
бойцов СВО, показать лица тех, 
кто стоит на защите интересов 
нашей страны. 
Идеей она поделилась с 

командиром ОМОН «Алтай» 
Управления Росгвардии по 
Алтайскому краю Александром 
Сажиным, полковником по-
лиции. Он охотно поддержал 
инициативу, и совместными 
усилиями родился фотопроект 
«Люди, защищающие людей».

– Мы активно участвуем в 
работе по патриотическому 
воспитанию молодежи, регу-
лярно проводим тематические 
встречи со школьниками в 
формате уроков мужества или 
экскурсий. Идея фотопроекта 
нам показалась достаточно 
интересной, поскольку ре-
ализована в новом для нас 
формате и рассчитана на более 
широкую аудиторию, – отме-
чает Александр Сажин.
К участию привлекли со-

трудников Росгвардии, которые 
бывали в зоне СВО. Они под-
держали поставленную задачу. 

Трогательные фото
Проект получил поддержку 

гранта губернатора Алтайского 
края в сфере молодежной по-
литики в размере 165 тысяч 
рублей. Весь процесс от идеи и 

до результата занял примерно 
год. На улицах города удалось 
разместить три билборда и 11 
рекламных конструкций. 

– Концепция проекта – по-
казать не только самих бойцов, 
но и тех, кого они, собственно, 
защищают, – рассказывает На-
талья. – Поэтому в съемке при-
няли участие их дети, за счет 
чего кадры получились очень 
трогательными. Например, над 
одной девочкой умилялась вся 
команда проекта. Ее нарядили 
в красное платье, а на голове 
завязали два красных бантика. 
Такой контраст получился – 
папа в форме с оружием, и 
она такая милая со своими 
хвостиками. Еще в съемке 
с большим удовольствием 
принял участие мой сын. Он 
интересуется военной темати-
кой. Кстати, размещать фото-
графии на площадках города 
мы планировали в течение 
трех месяцев, но подрядчики, 
вдохновившись нашей идеей, 
в качестве подарка оставили 
плакаты еще на несколько 
месяцев. 
Фотопроект получил колос-

сальный отклик не только от 
жителей края, но и из разных 
уголков страны. Постеры 
организаторы предоставили 
пабликам в социальных сетях 
для размещения, после чего 
к Наталье стали обращаться с 
предложением тиражировать 

ее идею в других регионах 
России. Страницу проекта по-
смотрело свыше 100 тысяч 
человек, а суммарный охват 
аудитории, по оценке иссле-
дователей, составил не менее 
20 миллионов визуальных 
контактов. 

В числе лучших страны
Также «Люди, защищающие 

людей» получил высокую 
экспертную оценку. Начнем 
с того, что проект стал победи-
телем краевого этапа премии 
#МЫВМЕСТЕ и вышел в финал 
федерального уровня, войдя в 
топ-1000 лучших инициатив 
страны. 

– Когда запускали проект, 
не было цели участвовать в 
каких-то конкурсах, – признает-
ся Наталья. – Это предложила 
нам региональный коорди-
натор премии #МЫВМЕСТЕ 
Анна Манойленко, и заявка 
оказалась победной. 
Параллельно проект вошел 

в топ-20 в номинации «Моя 
гордость. Моя малая родина» 
одного из крупнейших феде-
ральных конкурсов «Моя стра-
на – моя Россия», обойдя более 
5000 конкурентов. Чествование 
финалистов проходило с 4 по 
7 декабря в Пятигорске. 
В свою очередь Александр 

Сажин добавляет, что такая 
высокая оценка на всероссий-
ском уровне подтверждает 

потребность и интерес обще-
ства знать больше о людях, 
которые ежедневно борются 
с преступностью.

– Среди наших бойцов нет 
случайных людей, и каждый 
из них гордится, что служит в 
ОМОН Росгвардии, – говорит 
командир ОМОН «Алтай». – 
Проект дал возможность рас-
сказать о нашей работе, которая 
в большинстве случаев скрыта 
от глаз широкой обществен-
ности. Хотелось показать, в 
первую очередь  молодежи, 
насколько важна и нужна такая 
мужская профессия – защи-
щать безопасность страны и 
граждан.  
По словам Натальи, проект 

«Люди, защищающие людей» 
будет жить и дальше. В пла-
нах – отснять новые кадры, 
возможно, даже создать 
видеоролики о бойцах СВО. 
Еще подобный проект хотят 
запустить в других регионах 
страны. 

Героями фотопроекта стали бойцы ОМОН «Алтай» и их близкие.
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ИНФОРМАЦИЯ 
об исполнении бюджета города Барнаула

на 01 декабря 2024 года
тыс. рублей

Наименование План
на 2024 год 

Исполнение
на 01.12.2024

ДОХОДЫ, всего в т.ч. 28 734 080,4 26 669 683,1
Налоговые и неналоговые доходы 13 368 825,6 13 229 852,1
Средства краевого и федерального бюджетов 15 357 602,5 13 432 021,1
Прочие безвозмездные поступления 15 773,9 15 996,3
Доходы от возврата остатков межбюджетных трансфертов 
прошлых лет 4 803,5 5 400,6

Возвраты краевых и федеральных средств -12 925,1 -13 587,0
РАСХОДЫ, всего 30 310 880,6 24 661 422,5

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления без проведения 
торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, ул. Пугачева, 70, площадью 1409 кв. м.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

10.12.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предо-
ставлении разрешения на условно разрешенные виды исполь зования земельных участков, 
расположенных по адресам: 

- город Барнаул, улица Бриллиантовая, 2/10, «деловое управление (код – 4.1)»; 
- город Барнаул, улица Бриллиантовая, 2/10а, «гостиничное обслуживание (код – 4.7)».
Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 10.12.2024 г. № 247. 

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения на 

условно разрешенные виды исполь зования земельных участков, расположенных по адресам: 
- город Барнаул, улица Бриллиантовая, 2/10, «деловое управление (код – 4.1)»; 
- город Барнаул, улица Бриллиантовая, 2/10а, «гостиничное обслуживание (код – 4.7)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенные виды 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования земельных участков, расположенных по адресам: город Барнаул, улица Брил-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
лиантовая, 2/10, «деловое управление (код – 4.1)», город Барнаул, улица Бриллиантовая, 2/10а, 
«гостиничное обслуживание (код – 4.7)», в комиссию по землепользованию и застройке, в связи 
с отсутствием письменных замечаний и предложений по указанному вопросу от физических 
и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

10.12.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, распо-
ложенного по адресу: город Барнаул, улица Трактовая, 49а, «склад (код – 6.9)».

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 10.12.2024 г. № 246. 

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения 

на условно разрешенный вид исполь зования земельного участка, расположенного по адресу: 
город Барнаул, улица Трактовая, 49а, «склад (код – 6.9)»,

РЕШИЛ:
направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
использования земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, улица Трак-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
товая, 49а, «склад (код – 6.9)», в комиссию по землепользованию и застройке, в связи с от-
сутствием письменных замечаний и предложений по указанному вопросу от физических и 
юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

10.12.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изме-
нений в проект планировки и проект межевания квартала 2012 в границах кадастрового 
квартала 22:63:030308, ограниченного трактом Павловским, улицей Власихинской, про-
спектом Энергетиков, проездом Северным Власихинским в городе Барнауле, в том числе 
для проектирования и строительства объекта: «Обеспечение инженерной инфраструктурой 
(водоснабжение, водоотведение, теплоснабжение) квартала 2012 города Барнаула», в от-
ношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Власихинская, земельный 
участок 212.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 10.12.2024 г. № 245. 

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект пла-

нировки и проект межевания квартала 2012 в границах кадастрового квартала 22:63:030308, 
ограниченного трактом Павловским, улицей Власихинской, проспектом Энергетиков, проездом 
Северным Власихинским в городе Барнауле, в том числе для проектирования и строитель-
ства объекта: «Обеспечение инженерной инфраструктурой (водоснабжение, водоотведение, 
теплоснабжение) квартала 2012 города Барнаула», в отношении земельного участка по адресу: 
город Барнаул, улица Власихинская, земельный участок 212,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект планировки и про-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
ект межевания квартала 2012 в границах кадастрового квартала 22:63:030308, ограниченного 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
трактом Павловским, улицей Власихинской, проспектом Энергетиков, проездом Северным 
Власихинским в городе Барнауле, в том числе для проектирования и строительства объекта: 
«Обеспечение инженерной инфраструктурой (водоснабжение, водоотведение, теплоснабжение) 
квартала 2012 города Барнаула», в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, 
улица Власихинская, земельный участок 212, в связи с отсутствием замечаний и предложений 
от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

10.12.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект межевания застроенной территории в границах кадастрового квартала 22:63:020618, 
ограниченного проспектом Калинина, улицей Сизова, проспектом Комсомольским и улицей 
Профинтерна в городе Барнауле (кварталы 403, 404), в отношении земельных участков по 
адресам: город  Барнаул, проспект Калинина, 10б, бокс 1, бокс 7, бокс 16.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 10.12.2024 г. № 242. 

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект меже-

вания застроенной территории в границах кадастрового квартала 22:63:020618, ограниченного 
проспектом Калинина, улицей Сизова, проспектом Комсомольским и улицей Профинтерна 
в городе Барнауле (кварталы 403, 404), в отношении земельных участков по адресам: город  
Барнаул, проспект Калинина, 10б, бокс 1, бокс 7, бокс 16,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект межевания заст-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
роенной территории в границах кадастрового квартала 22:63:020618, ограниченного проспек-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
том Калинина, улицей Сизова, проспектом Комсомольским и улицей Профинтерна в городе 
Барнауле (кварталы 403, 404), в отношении земельных участков по адресам: город Барнаул, 
проспект Калинина, 10б, бокс 1, бокс 7, бокс 16, в связи с отсутствием замечаний и предложе-
ний от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

10.12.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект планировки и проект межевания поселка Центральный городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, в отношении территории, прилегающей к западной границе зе-
мельного участка с кадастровым номером 22:61:050601:6585 по адресу: город Барнаул, поселок 
Центральный, улица Ближняя, 2.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 10.12.2024 г. № 244. 

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект пла-

нировки и проект межевания поселка Центральный городского округа – города Барнаула 
Алтайского края, в отношении территории, прилегающей к западной границе земельного 
участка с кадастровым номером 22:61:050601:6585 по адресу: город Барнаул, поселок Цент-
ральный, улица Ближняя, 2,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект планировки и про-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
ект межевания поселка Центральный городского округа – города Барнаула Алтайского края, в 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
отношении территории, прилегающей к западной границе земельного участка с кадастровым 
номером 22:61:050601:6585 по адресу: город Барнаул, поселок Центральный, улица Ближняя, 2, 
в связи с отсутствием замечаний и предложений от физических и юридических лиц,

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

10.12.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект планировки и проект межевания поселка Центральный городского округа – города 
Барнаула Алтайского края.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 1.
На основании протокола общественных обсуждений от 10.12.2024 г. № 243. 

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Поступившие предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных 

обсуждений, указаны в приложении к настоящему заключению.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект пла-

нировки и проект межевания поселка Центральный городского округа – города Барнаула 
Алтайского края,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект планировки и про-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
ект межевания поселка Центральный городского округа – города Барнаула Алтайского края, 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
с учетом поступивших замечаний и предложений.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

Предложения и замечания граждан, 
являющихся участниками общественных обсуждений

Участник общественных 
обсуждений, внесший 
предложение и (или) 

замечание

Содержание предложений и (или) замечаний

Администрация *** 
района 

города Барнаула

Учитывая, что рельеф территории имеет значительный уклон, 
необходимо дороги формировать с твердым покрытием.
Кроме того, по вопросу подтопления указанной территории, 
необходимо учесть водоотводные каналы.
(Предложения и замечания приняты к сведению).



Суббота, 14 декабря 2024 г. № 188 (6057)

12 ОФИЦИАЛЬНО СБ

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 12.12.2024     № 2179

О внесении изменений в приложение к постановлению администрации города от   
27.12.2022 № 2054 (в редакции постановления от 02.07.2024 № 1070)

В соответствии с постановлением администрации города от 10.10.2024 № 1710 «Об оплате 
труда работников муниципальных учреждений», в целях повышения уровня оплаты труда 
работников муниципального бюджетного учреждения «Специализированная похоронная 
служба» г. Барнаула администрация города Барнаула постановляет:

1. Внести в приложение к постановлению администрации города от 27.12.2022 № 2054 
«Об утверждении примерного Положения о системе оплаты труда работников муници-
пального бюджетного учреждения «Специализированная похоронная служба» г. Барнаула» 
(в редакции постановления от 02.07.2024 № 1070) следующие изменения: 

1.1. Пункт 4.4 раздела 4 «Доплаты и надбавки компенсационного характера» изложить 
в следующей редакции:

«4.4. Работа в выходной или нерабочий праздничный день оплачивается в соответствии 
со статьей 153 Трудового кодекса Российской Федерации.

По желанию работника, работавшего в выходной или нерабочий праздничный день, ему 
может быть предоставлен другой день отдыха в порядке, предусмотренном статьей 153 
Трудового кодекса Российской Федерации.»;

1.2. Приложения 1, 2, 3 к Положению изложить в новой редакции (приложения 1, 2, 3).
2. Постановление вступает в силу со дня официального опубликования, за исключением 

подпункта 1.2 пункта 1 постановления, который вступает в силу со дня официального опу-
бликования и распространяет свое действие на правоотношения, возникшие с 01.10.2024. 

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

4. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по городскому хозяйству.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 10.12.2024    № 2164

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка и объекта капитального строительства, расположенных по адресу: город Барнаул, 
проезд Цветочный, 4

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской  Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края», на основании заключения по результатам общественных об-
суждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид  исполь-
зования земельного участка от 13.11.2024, рекомендаций  комиссии по землепользованию 
и застройке от 22.11.2024 администрация города Барнаула постановляет:

1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 
участка площадью 867 кв. метров, кадастровый номер 22:63:040139:16, и объекта капи-
тального строительства площадью 164,4 кв. метра, кадастровый номер 22:63:040139:107, 
расположенных по адресу: г ород Барнаул, проезд Цветочный, 4, «блокированная жилая 
застройка (код – 2.3)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 10.12.2024     № 2169

О внесении изменений в приложение к постановлению администрации города от 
26.12.2019 № 2165 «Об утверждении Перечня должностей муниципальной службы в 
администрации города Барнаула, замещение которых связано с коррупционными рисками» 
(в редакции постановления  от 13.09.2024 № 1545)

В связи с внесением изменений в штат администрации города администрация города 
Барнаула постановляет: 

1. Внести в приложение к постановлению администрации города от 26.12.2019 № 2165 
«Об утверждении Перечня должностей муниципальной службы в администрации города 
Барнаула, замещение которых связано с коррупционными рисками» (в редакции поста-
новления от 13.09.2024 № 1545) следующие изменения: 

1.1. Пункт 2 изложить в следующей редакции:
«2. Комитет общественных связей и безопасности:
заместитель председателя комитета;
начальник отдела общественных связей;
советник отдела общественных связей;
главный специалист отдела общественных связей;
заместитель председателя комитета - начальник отдела общественной безопасности;
главный специалист отдела общественной безопасности.»;
1.2. Абзац 9 пункта 6 изложить в следующей редакции:
«начальник отдела цифрового развития в сфере муниципальных услуг.»;
1.3. Пункт 9 изложить в следующей редакции:
«9. Комитет информатизации:
заместитель председателя комитета;
заместитель председателя комитета - начальник отдела программного обеспечения;
заместитель председателя комитета - начальник отдела информационной безопасности;
главный специалист отдела информационной безопасности;
ведущий специалист отдела информационной безопасности.».
2. Постановление вступает в силу со дня официального опубликования, за исключением 

подпункта 1.3 пункта 1, который вступает в силу с 15.01.2025.
3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

4. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города, руководителя аппарата. 

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 11.12.2024    № 2173

Об утверждении проекта по внесению изменений в проект планировки и межевания 
квартала 2043 в границах кадастрового квартала 22:63:010329 в городе Барнауле, в отно-
шении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Солнечная Поляна, 88

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Барна-
ульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользования и 
застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев представленные 
материалы по итогам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изме-
нений в проект планировки и межевания квартала 2043 в границах кадастрового квартала 
22:63:010329 в городе Барнауле, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, 
улица Солнечная Поляна, 88, от 12.11.2024, администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить проект по внесению изменений в проект планировки и межевания квартала 
2043 в границах кадастрового квартала 22:63:010329 в городе Барнауле, утвержденный 
постановлением администрации города от 21.12.2015 № 2485 (в редакции постановления 
от 14.02.2022 № 189), в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица 
Солнечная Поляна, 88 (далее – проект). Проект разработан обществом с ограниченной 
ответственностью «АльфА-ПроекТ», шифр: Д-19.2014-ПМИ 07.2024.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.)  в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 11.12.2024 № 2173 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 11.12.2024    № 2174

Об утверждении проекта по внесению изменений в проект планировки территории 
«Туристско-рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город», в отношении зе-
мельного участка по адресу: город Барнаул, улица Ползунова, 35

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев 
представленные материалы по итогам проведения общественных обсуждений по проекту 
по внесению изменений в проект планировки территории «Туристско-рекреационный кла-
стер «Барнаул – горнозаводской город», в отношении земельного участка по адресу: город 
Барнаул, улица Ползунова, 35, от 21.11.2024, администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить проект по внесению изменений в проект планировки территории «Ту-
ристско-рекреационный кластер «Барнаул – горнозаводской город», утвержденный по-
становлением администрации города от 05.05.2015 № 679 (в редакции постановления 
от 27.03.2024 № 505), в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица 
Ползунова, 35 (далее – проект). Проект разработан обществом с ограниченной ответствен-
ностью «Агростройинвест».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение  на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 11.12.2024 № 2174 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 11.12.2024   № 2175

Об утверждении проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной терри-
тории в границах кадастровых кварталов 22:63:050512, 22:63:050515, 22:63:050516, 22:63:050524, 
22:63:050525, группы жилых домов в границах улицы Якорной, улицы Водников, улицы 
Лермонтова, улицы Кольцова, переулка Почтового и переулка Стартового в городе Барнауле, 
в отношении  земельных участков по адресам: город Барнаул, улица Водников, 26, 28, 30

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев 
представленные материалы по итогам проведения общественных обсуждений  по проекту 
по внесению изменений в проект межевания застроенной   территории в границах кадастро-
вых кварталов 22:63:050512, 22:63:050515, 22:63:050516, 22:63:050524, 22:63:050525, группы 
жилых домов в границах улицы Якорной, улицы Водников, улицы Лермонтова, улицы 
Кольцова, переулка Почтового и переулка Стартового в городе Барнауле, в отношении 
земельных участков по адресам: город Барнаул, улица Водников, 26, 28, 30, от 19.11.2024, 
администрация города Барнаула постановляет:

1. Утвердить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной территории 
в границах кадастровых кварталов 22:63:050512, 22:63:050515, 22:63:050516, 22:63:050524, 
22:63:050525, группы жилых домов в границах улицы Якорной, улицы Водников, улицы 
Лермонтова, улицы Кольцова, переулка Почтового и переулка Стартового в городе Барнауле, 
утвержденный постановлением администрации города от 27.04.2012 № 1256 (в редакции 
постановления от 07.11.2024 № 1982), в отношении земельных участков по адресам: город 
Барнаул, улица Водников, 26, 28, 30 (далее – проект). Проект разработан муниципальным 
казенным учреждением «Архитектура города Барнаула», шифр: МКУ-00423-2024-ПМ.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города   (Воробьев А.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 11.12.2024 № 2175 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.
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Прием граждан
Во вторник

17 декабря с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 8, проведет 
прием граждан по личным вопросам первый заместитель главы администрации Октябрь-
ского района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Геннадьевич Мещеряков. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.
17 декабря с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 9, проведет 

прием граждан по личным вопросам заместитель главы  администрации Октябрьского района 
по социальным вопросам Галина Михайловна Бровко. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В четверг
19 декабря с 10.00 до 12.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 20, проведет 

прием граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района, 
руководитель аппарата Оксана Александровна Ледникова. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В пятницу
20 декабря с 09.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 22, проведет прием 

граждан по личным вопросам глава администрации Октябрьского района города Барнаула 
Юрий Николаевич Асеев. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

Подробности
На особом контроле

Прокуратурой города Барнаула на постоянной основе осуществляется надзор в сфере 
противодействия коррупции. В этой связи проводятся проверочные мероприятия, а 
также принимаются меры профилактического характера.

За истекший период 2024 года при проведении антикоррупционной экспертизы в муници-
пальных нормативных правовых актах и их проектах выявлено 17 коррупциогенных факторов 
(широта дискреционных полномочий; нормативные коллизии; наличие завышенных требо-
ваний к лицу, предъявляемых для реализации права), которые по инициативе прокуратуры 
города исключены.

Проверками полноты исполнения муниципальными служащими обязанностей, связан-
ных с прохождением службы, выявлены факты недостоверного предоставления сведений о 
доходах, имуществе, счетах, по которым осуществлялось движение денежных средств, а также 
неурегулирования конфликта интересов, выразившегося в неуведомлении работодателя об 
осуществлении иной оплачиваемой деятельности. По всем нарушениям по представлениям 
приняты меры к устранению нарушений закона, недопущению их впредь, виновные лица 
привлечены к дисциплинарной ответственности.

В целях принятия своевременных мер, в том числе по привлечению виновных лиц к адми-
нистративной ответственности, прокуратурой города налажено взаимодействие с органами, о 
трудоустройстве государственных и муниципальных служащих которых в течение двух лет 
после их увольнения работодатель обязан предоставлять сведения.

В текущем году по информации государственного органа руководитель одного из государ-
ственных учреждений в связи с неисполнением обязанности по уведомлению о трудоустройстве 
лица, ранее замещавшего должность государственной гражданской службы, по постановлению 
прокурора города привлечен мировым судом к административной ответственности по ст. 19.29 
КоАП РФ в виде штрафа в размере 20 000 руб.

Помимо указанного, прокуратурой города при наличии оснований принимаются меры 
к возмещению ущерба, причиненного преступлениями коррупционной направленности, 
в судебном порядке. В настоящее время в производстве районных судов города Барнаула 
находятся такие иски на сумму свыше 1 млн руб.

Вопросы противодействия коррупции находятся на особом контроле органов прокуратуры.
Заместитель прокурора города Барнаула, 
советник юстиции, С.В. ОХРЕМЕНКО.

Приложение 1 
к постановлению администрации города

от 12.12.2024   № 2179
Приложение 1
к Положению

РАЗМЕРЫ 
окладов специалистов Учреждения

№ 
п/п Наименование должности

Рекомендуемый 
минимальный 
оклад (руб.)

Профессиональная квалификационная группа «Общеотраслевые должности служащих»
1. Заведующий Новомихайловским кладбищем 47295
2. Заведующий Черницким кладбищем 47295
3. Заведующий Власихинским городским, воинским кладбищами 42040
4. Заведующий Булыгинско-Кировским кладбищем 42040
5. Смотритель 31530
6. Старший смотритель 35734

7. Первый заместитель руководителя, заместитель руководителя 
учреждения, главный бухгалтер 75410

8. Заместитель главного бухгалтера 60853
9. Бухгалтер 46661

10. Начальник планово-экономического отдела 66319
11. Экономист 49531
12. Секретарь руководителя 35587
13. Юрисконсульт 1 категории 48346
14. Юрисконсульт 39938
15. Помощник руководителя по общим вопросам 41515
16. Специалист по кадровому делопроизводству 41515
17. Специалист по охране труда 35734
18. Контрактный управляющий 61274
19. Главный инженер 59014
20. Заведующий административно-хозяйственным отделом 44668
21. Заведующий складом 34894
22. Начальник автотранспортного цеха 45677
23. Начальник цеха ритуальной продукции 49608
24. Управляющий ритуальным магазином 45614
25. Начальник службы организации похорон 24133
26. Диспетчер 29403
27. Механик по ремонту и обслуживанию телефонов 22135
28. Системный администратор 22135

Приложение 2 
к постановлению администрации города

 от 12.12.2024   № 2179
Приложение 2
к Положению

РАЗМЕРЫ 
окладов работников Учреждения по основному виду деятельности

№  
п/п Наименование разряда

Рекомендуемый 
минимальный
оклад (руб.)

1. Уборщик кладбища 22135
2. Уборщик служебных и производственных помещений 29744
3. Уборщик производственных помещений 22135
4. Уборщик служебных помещений 24321

5. Рабочий по комплексному обслуживанию зданий 
и сооружений 29744

6. Сторож 22135
7. Водитель грузового автомобиля 31005
8. Водитель легкового автомобиля 27852
9. Водитель руководителя 33422

10. Водитель автомобиля 27852
11. Тракторист 31530
12. Слесарь-ремонтник 24173
13. Слесарь по ремонту автомобилей 24173
14. Рабочий ритуальных услуг 26275
15. Наладчик швейного оборудования 22135
16. Продавец-кассир 31362
17. Старший продавец-кассир 33290
18. Обойщик 25750
19. Художник 22135

20. Электромонтер по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования 24279

Приложение 3 
к постановлению администрации города

от 12.12.2024   № 2179
Приложение 3
к Положению

РАЗМЕРЫ
ставок работников Учреждения

№  
п/п Наименование разряда

Рекомендуемая 
минимальная 
ставка (руб.) 

1. 1 разряд работ в соответствии с Единым тарифно-
квалификационным справочником работ и профессий рабочих 22135

2. 2 разряд работ в соответствии с Единым тарифно-
квалификационным справочником работ и профессий рабочих 23020

3. 3 разряд работ в соответствии с Единым тарифно-
квалификационным справочником работ и профессий рабочих 24126

4. 4 разряд работ в соответствии с Единым тарифно-
квалификационным справочником работ и профессий рабочих 25277

5. 5 разряд работ в соответствии с Единым тарифно-
квалификационным справочником работ и профессий рабочих 28066

6. 6 разряд работ в соответствии с Единым тарифно-
квалификационным справочником работ и профессий рабочих 31142

7. 7 разряд работ в соответствии с Единым тарифно-
квалификационным справочником работ и профессий рабочих 34218

8. 8 разряд работ в соответствии с Единым тарифно-
квалификационным справочником работ и профессий рабочих 37606

9. 9 разряд работ в соответствии с Единым тарифно-
квалификационным справочником работ и профессий рабочих 41302

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 12.12.2024    № 2182

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: город Барнаул, переулок Сейфуллинский, 28

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 
№ 447 «Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – горо-
да Барнаула Алтайского края», на основании заключения по результатам общественных 
обсуждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид исполь-
зования земельного участка от 06.11.2024, рекомендаций комиссии по землепользованию 
и застройке от 15.11.2024 администрация города Барнаула постановляет:

1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 
участка ориентировочной площадью 401 кв. метр, расположенного по адресу: город Барнаул, 
переулок Сейфуллинский, 28, «для индивидуального жилищного строительства (код – 2.1)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

20 декабря в 18.30 по адресу: п. Берёзовка, ул. Центральная, 6 состоится отчетная 
конференция общественной организации «Территориальное общественное самоуправление 
поселка Берёзовка» Ленинского района в городе Барнауле (далее – ОО «ТОС п. Берёзовка»).

Повестка дня конференции:
1. Отчет председателя Совета ОО «ТОС п. Берёзовка» о работе за 2024 год.
2. Отчет председателя контрольно-ревизионной комиссии ОО «ТОС п. Берёзовка» за 2024 год.
3. Утверждение плана работы Совета ОО «ТОС п. Берёзовка» на 2025 год.
4. Утверждение сметы доходов-расходов ОО «ТОС «п. Берёзовка» на 2025 год.
Совет ОО «ТОС п. Берёзовка».

21 декабря в 14.00 по адресу: п. Казённая Заимка, ул. Цветущая, 1 состоится от-
четная конференция граждан общественной организации «Территориальное общественное 
самоуправление «Казённая Заимка» Ленинского района города Барнаула (далее ОО «ТОС 
«Казённая Заимка»).

Повестка конференции:
1. Отчет председателя Совета ОО «ТОС «Казённая Заимка» о проделанной работе за 2024 год. 
2. Отчет председателя контрольно-ревизионной комиссии за 2024 год.
3. Утверждении плана работы Совета ОО «ТОС «Казённая Заимка» на 2025 год.
4. Об утверждении сметы доходов-расходов Совет ОО «ТОС «Казённая Заимка» на 2025 год. 
Совет ОО «ТОС «Казённая Заимка».
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Фото Александра ЧЁРНОГО

Год завершили победой
На чемпионате России по кикбоксингу спортсмены Алтайского края 
завоевали семь медалей

Кикбоксеры региона в новый сезон входят в хорошем настроении.

Ярослав МАХНАЧЁВ

В Кемерове завершился 
чемпионат России по кик-
боксингу. Представители 
Алтайского края выступали 
в четырех направлениях 
соревнований, завоевав 
семь наград – четыре брон-
зовые, две серебряные и 
одну золотую медаль. Чем-
пионом, как и год назад, 
стал воспитанник клуба 
«Стик» и СШ «Победа» 
Михаил Якушев. 

Реванш не состоялся
Михаил Якушев побежда-

ет на чемпионате России в 
дисциплине «фулл-контакт» 
второй год подряд. При этом 
еще в 2022 году воспитанник 
Альберта Мкртычева стал луч-
шим на первенстве России по 
кикбосингу, проходившем в 
Барнауле, и это был его по-
следний сезон в юниорской 
группе. Получается, в своих 
категориях Якушев уже третий 
год держит знамя лидера. 

– Первая победа на чем-
пионате России была более 
эмоциональной, – сравнивает 
Якушев. – Дебютный сезон 
среди мужчин, большинство 
соперников старше. А ты пе-
решел из юниоров, на тебя 
возлагают определенные 
надежды, ты пытаешься их 
оправдать. Но при этом был 
темной лошадкой для сопер-
ников. Сейчас же все на меня 
почему-то настраивались, как 
на последний бой. 

Представитель Камня-
на-Оби Малышев, проведя 
три боя, в финале уступил 
мастеру-международнику 
Айрапету Аванесяну из Туль-
ской области. 

– Он хорошо боксировал 
на турнире, но финал не по-
лучился. Соперник на первых 
минутах нарушил правила, все 
пошло не по нашему сцена-
рию. Но мы знаем, что делать 
дальше, нужно время, – заве-
ряет его наставник, старший 
тренер сборной Алтайского 
края по кикбоксингу Алек-
сандр Кузьменко. 
Стиковец Александр Буров 

в финале уступил красноярцу 
Александру Одинокому, ма-
стеру спорта международного 
класса, одному из топовых 
спортсменов российского 
кикбоксинга. При этом в по-
луфинале Буров отправил в 
нокаут заслуженного мастера 
спорта – на это воспитаннику 
Андрея Акимова потребова-
лось всего-то 30 секунд. 

– Финальный бой был хо-
рошим, Буров провел его эф-
фектно, технично, нанес боль-
ше ударов, чем соперник – но 
тот был точнее, убедив судей, 
что он лучше, – говорит Ан-
дрей Акимов. 
Однако стоит отметить, что 

именно Буров, а не Одинокий, 
вошел в состав сборной Рос-
сии – он вызван туда вместе 
с Михаилом Якушевым. 
Кстати, в этом году помощ-

ником старшего тренера сбор-
ной России по кикбоксингу 

стал барнаульский тренер 
Александр Бирюля. 

– Плюс от этого назначе-
ния еще и в том, что на сбо-
рах нашим ребятам, которые 
вызваны в команду, могу по-
мочь, индивидуально с ними 
поработать, поддержать мо-
рально, – говорит Александр 
Владимирович. 

Ветераны и молодежь
Спортсмены, занявшие тре-

тьи места, тоже показали себя 
с лучшей стороны. 
Например, Александр 

Маймаков на дебютном для 
себя чемпионате России за-
воевал бронзу в дисциплине 
«лайт-контакт», выполнив 
норматив мастера спорта. 
Александр Удовихин, в свою 
очередь, в свои 38 лет был 
одним из самых возрастных 
участников соревнования, 
опыт ему помог дойти до 
бронзы в той же дисциплине. 

– Удовихин своего рода 
пособие для молодых ребят, 
пример того, как находить мо-
тивацию, – говорит президент 
краевой Федерации кикбок-
синга Вячеслав Перерядов. 

Еще один стиковец, Михаил 
Астанин, завоевал бронзу в 
фулл-контакте. В свое время 

он был призером первенства 
мира, потом взял творческий 
отпуск и недавно вернулся в 
спорт, совмещая выступления 
с работой тренером. В полу-
финале он проиграл опыт-
ному сопернику из Москвы, 
заслуженному мастеру спорта, 
чемпиону мира и Европы – 
можно сказать, ветеран, но в 
отличной форме. 
Четвертым бронзовым 

призером в составе краевой 
команды стал Олег Литви-
нов, завоевавший награду в 
лоу-кике. 
Всего в Кемерове за медали 

боролись 546 участников из 23 
регионов России. В команду 
Алтайского края вошли де-
сять спортсменов, из которых 
семь завоевали награды. Сре-
ди соперников было немало 
заслуженных мастеров спорта, 
международников. 

– Я вообще не помню ни 
одного чемпионата России, 
который был бы слабым и 
неконкурентным. Смотришь 
участников в весовых кате-
гориях и думаешь, как бы 
сквозь них прорваться, – го-
ворит Александр Кузьменко. – 
Одно время у Алтайского края 
не было взрослых спортсме-
нов. С юниорами, юношами 
все хорошо, а мужиков нет. 
А сейчас уже второй год наши 
спортсмены показывают ре-
зультат, можно говорить, 
что взрослая команда реги-
она возродилась. Дай бог, 
и дальше так будет, к ним 
подтянется молодежь. 

Интересно, что и сейчас, как 
и год назад, в финале Якушев 
встретился с Егором Копни-
ным – тогда он представлял 
Ленинск-Кузнецкий, а нынче 
Санкт-Петербург. Как говорит 
барнаульский спортсмен, в 
техническом плане соперник 
за год не изменился, а вот 
физически прибавил, рассчи-
тывая взять именно этим. Но 
как раз на этом и погорел. Ин-
тересно, что Копнин какое-то 
время выступал в профессио-
нальных соревнованиях, где 
другие весовые категории по 
сравнению с любительским 
кикбоксингом. Но он очень 
жаждал реванша с Якушевым, 
потому гонял вес, чтобы войти 
в его категорию. 

– Копнин своих соперников 
до финала щелкал, как орехи, 
как удав их всех гипнотизиро-
вал. Но утром в день финала 
я был уверен, что возьмем 
золото. Соперник оказался не 
готов к тяжелому поединку. 
Первый раунд по очкам он 
выиграл. А дальше все уже по-
шло по нашему сценарию. Ве-
согонка на нем сказалась, и с 
середины второго раунда уже 
было видно, что выдыхается. 
После боя еще до объявления 
результатов я не сомневал-
ся в победе, – рассказывает 
Альберт Мкртычев. 

За шаг до победы
С серебром в фулл-контак-

те вернулись из Кемерова 
Александр Буров и Алексей 
Малышев.

Троим кикбоксерам Алтайского 
края в 2024 году присвоено 
звание мастера спорта. 
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Мария Семёнова: 
«Когда меня спрашивают, 
как писать книги для того 
или иного возраста, я всегда 
отвечаю: пишите так, как 
снимал Дзеффирелли. Лет в 
14 мне удалось побывать на 
показе его фильма «Ромео 
и Джульетта», который шел 
под ограничением «16+». 
Разумеется, в зал набилось 
множество подростков, 
пришедших погигикать в 
самый щекотливый момент. 
Но ничего этого не произошло. 
Даже после того как пошли 
титры, никто из зала не рвался 
к выходу, не подскакивал, не 
шумел. Безмолвно рыдали 
все – как пионеры, так и 
пенсионеры».

Фото Натальи КАТРЕНКО

Наталья КАТРЕНКО

Реальное фэнтези
Писательница Мария Семёнова не только следит за литературной жизнью 
Алтая, но и участвует в ней

В Барнауле побывала 
автор серии книг «Волко-
дав» и одна из основатель-
ниц нового направления 
в литературе «славянское 
фэнтези» Мария Семёнова. 
На встрече с читателями в 
краевой библиотеке им. В.Я. 
Шишкова она рассказала 
о законах жанра, степени 
вымысла и достоверности в 
своих книгах, а также о том, 
на что нередко приходится 
идти писателю ради того, 
чтобы мир, описанный в ее 
произведениях, выглядел 
живым.

Литературная «движуха»
Мария Семёнова не в пер-

вый раз посещает наш город. 
Здесь она была в 2007 году, 
когда в Барнауле широко от-
мечался «Праздник книги», 
а в числе именитых гостей 
присутствовал Эдуард Успен-
ский. Затем Мария Васильевна 
приезжала на Алтай в рам-
ках семинара литературного 
агентства «Нео-Лит», а также 
в качестве руководителя про-
заической секции Межрегио-
нального семинара молодых 
литераторов, который проходит 
в крае раз в два года. На этот 
раз она прибыла в наш город 
как председатель жюри реги-
ональной премии журнала 
«Фантастическая среда» за луч-
ший фантастический рассказ. 

– Я довольно часто посе-
щаю Алтай, слежу за здешней 
литературной жизнью, и, 
признаться, меня она очень 
радует, – рассказала Мария Се-
мёнова. – Нас приучили к тому, 
что все вопросы решаются в 
Москве, что там происходит все 
самое главное. Поэтому многие 
стремятся завоевать столицу. 
А стоит ли? Может, вместо 
того чтобы уезжать из пре-
красного Алтая в удушливый 
мегаполис, лучше устраивать 
литературную «движуху» 
здесь? В последние годы я с 
интересом наблюдаю, как у вас 
появляются новые имена, про-
исходят масштабные события, 
в писательской среде кипит 
жизнь. И в этом смысле вы 
делаете важные вещи. 

Говоря об особенностях жан-
ра фэнтези, Мария Семёнова 
отмечает несправедливое к 
нему отношение со стороны 
как самих авторов, так и издате-
лей. Находятся люди, которые 
до сих пор ждут от этих книг 
сюжетов о завоевании трона, 
поисках бесценных артефак-
тов или умопомрачительной 
любовной истории, в которой 
обязательно должен прилететь 
дракон. А когда кто-то начинает 
придираться к качеству такой 
литературы, то в ответ нередко 
слышит: «Ну это же просто 
фэнтези!».     

Жизненные ПДД
По мнению Марии Семё-

новой, фэнтези – это некая 
история, где есть фантастиче-
ские допущения. То есть в нее 
вводится магия, некие законы 
веры, по которой живут герои.

– Я не просто пишу книжки, 
я изучаю духовную культуру 
наших предков, – поясняет 
Мария Васильевна. – А ею 
когда-то было пропитано все. 
И если предстоит описать 
стол, то мне важно знать, что 
воспринимался он как «божья 
ладонь». В него нельзя было 
воткнуть нож или ударить 
кулаком со злости. А одежда 
для предков не просто паспорт 
человека, это мощнейший 
оберег. Для детей ее шили из 
родительских одеяний, потому 
что такая одежда напитана 
внутренней силой рода, она 
должна была защищать. Кто 
сейчас помнит, что за обедом 
семья усаживалась у большого 
горшка, куда ложки опускались 
строго поочередно. Причем 
в ожидании очереди ложку 
нужно было положить чашей 
вниз, чтобы не привлечь нечи-
стую силу. А вот на праздник, 
который воспринимался как 
жертвенный пир, куда незри-
мым образом приглашались 
высшие существа и ушедшие 
предки, ложку клали чашей 
вверх, чтобы те добрые души, 
что за плечом стоят, могли 

угоститься. Мне такой подход 
интересен. 
Работая над книгой, Мария 

Семёнова стремится постичь 
именно это пространство веры. 
Насколько оно фантастично? 
По мнению автора, скорее 
исторично. 

– У меня есть книга, ком-
мерческое название которой 
«Валькирия», а авторское – «Тот, 
кого я всегда жду», – делится 
писатель. – На мой взгляд, это 
в чистом виде исторический 
роман, потому что в нем нет 
никакой мистики. Однако его 
мгновенно причислили к раз-
ряду фэнтези и поместили на 
соответствующие полки по 
одной причине: потому что 
главному герою в детстве были 
даны мистические запреты, 
которые тот волею судеб на-
рушает, из-за чего оказывается 
на краю гибели. Мы забываем, 
что для героя это точно такие 
же законы жизни, как для нас 
правила дорожного движения. 
Не будешь их учитывать, тебя 
учтут. 

Ради правдоподобности
Сегодня Мария Семёнова 

пишет книги в соавторстве с 
Анной Гуровой. И, работая над 
тем или иным произведением, 
они всегда стремятся вникнуть 
в тему, досконально изучить 
ее, а и то и на себе попробовать.

– Когда ты что-то в руках 

подержал, то для описания 
находишь совсем другие 
краски, – говорит она. –
К примеру, когда я поняла, что 
мой герой собирается драться, 
я пошла в секцию боевых ис-
кусств. Думала: возьму пару 
уроков и на том успокоюсь. 
Но, погрузившись туда, я от-
крыла для себя целый мир и 
осталась в айкидо на четыре 
года. Точно такая же история 
произошла с лошадьми: придя 
на конюшню лишь поинтере-
соваться, как все это устроено, 
я осталась там на те же четыре 
года. Одно из последних моих 
увлечений связано с музыкой. 
Когда я работала над циклом 
«Братья», где искусство игра-
ет важную роль, то поняла: 
прежде музыка существовала 
лишь в момент ее исполнения.
И я взялась не только вспо-
минать ноты, но и осваивать 
музыкальные инструменты. 
В их числе – гусли, которые 
у наших предков считались 
чисто мужским инструментом 
в отличие от созданных из 
тростника кугикл, считавшихся 
исключительно женскими.
В итоге я записалась в музы-
кальную школу и даже хожу 
на вокал, так как по сюжету 
мой персонаж раздает советы 
музыкантам, а они должны 
звучать правдоподобно.

Мария Семёнова еще и великолепная рассказчица, и кладезь славянских сакральных знаний.
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16 СБКУЛЬТУРНЫЙ СЛОЙ

В музее редкой книги 
Центральной городской би-
блиотеки им. Н.М. Ядрин-
цева открылась выставка 
«Мир русских календарей», 
которая выглядит символич-
но под занавес уходящего 
года. По представленным 
здесь экспонатам можно 
узнать, какими были кален-
дари в XIX веке и чем они 
отличаются от современных 
аналогов. 

Библиографическая 
редкость

Неслучайно эта выставка 
проходит в декабре, накануне 
Нового года. Это время, когда 
все мы снова погружаемся в 
детство, когда верилось в чудо 
и казалось, что случится оно 
именно под Новый год. 

– Наша выставка, словно 
машина времени, способна 
перенести из сегодняшнего 
дня в любой из дней вчераш-
них, – открыла экспозицию 
заведующая музеем редкой 
книги Ирина Миллер. – Испо-
кон веков календари считались 
самыми читаемыми издани-
ями на Руси. В их создании 
принимали участие и Иван 
Фёдоров, и Пётр I, и Михайло 
Ломоносов, и Александр Пуш-
кин, и Лев Толстой, и Антон 
Чехов. После того как в XIX 
столетии Российская Академия 
наук утратила привилегию вы-
пуска календарей, на книжный 
рынок России хлынул поток 
месяцесловов по интересам, 
предназначенных для учите-
лей, учащихся, полицейских, 
медиков, рыболовов и охот-
ников. 
В центре коллекции – уни-

кальный месяцеслов первой 
половины XIX века, а также 
календари для учащихся, в том 
числе и календарь «Дружок» 
на 1900-1901 годы ученика 
вятского училища Семёна Ту-
пицына, который превратил 
эти страницы в своего рода 
личный дневник. В витринах – 
неповторимые календари 

Открылась выставка, где рассказывают, как считали дни наши предки

Я календарь переверну
ские страны ориентировались 
на григорианский календарь 
с летоисчислением от Рожде-
ства Христова. Разница между 
этими двумя календарными 
системами составляет 5508 лет. 

– По юлианскому календа-
рю до сих пор живет Русская 
православная церковь, а также 
грузинская, сербская, иеруса-
лимская, – пояснил он. – Что 
касается календарей вообще, 
то они всегда были полити-
зированы. Так, в 1937 году, 
когда уже была введена «без-
божная пятилетка», а духовен-
ство активно уничтожалось как 
класс, результаты переписи 
показали, что, несмотря на все, 
верующими себя считают 65% 
населения. Такие результаты 
власть не устроили, из-за чего 
результаты переписи были 
изъяты и проведен новый 
опрос, в котором больше не 
было этого коварного вопроса. 
Для того чтобы людей окон-
чательно «перевоспитать» и 
отвадить от церкви, власть 
ввела шестидневки. То есть 
люди работали пять дней, 
шестой отдыхали и так далее.    

Ежемесячные чтения 
На выставке можно увидеть 

и уникальные духовные и свет-
ские месяцесловы XIX века, 
книги-календари советского 
периода, а также календари 
и хронографы, посвященные 

Наталья КАТРЕНКО знаменательным и памятным 
датам страны, нашего края и 
Барнаула. Представлен здесь 
и уникальный экспонат – Че-
тьи-Минеи, изданные в сере-
дине XVIII века. Как рассказала 
заведующая Музеем истории 
православия на Алтае Ната-
лья Железникова, речь идет о 
сборниках, содержащих тексты 
житийного и поучительного 
характера. Эти повествования 
излагаются по порядку меся-
цев и дней каждого месяца, 
откуда и их название – минеи. 
Почему четьи? Потому что они 
выпущены для чтения, в от-
личие от церковнослужебных 
миней, предназначенных для 
богослужения.

– Автор этого сборника – Ди-
митрий Ростовский, который 
систематизировал жития по 
дням празднования памяти 
святых, – прокомментировала 
она. – Название «Четьи-Минеи» 
переводится как «ежемесяч-
ные чтения». В эти сборники 
вошли такие литературные 
произведения, как жития свя-
тых, поучения отцов церкви, 
рассказы о православных 
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праздниках, составленные в 
соответствии с церковным ка-
лендарем. Все это являлось 
полезным чтением на каждый 
день года. Впервые подобные 
книги возникли в Византии в 
IX веке, на два столетия позже 
«Четьи-Минеи» появились на 
Руси. Особо известны «Великие 
Четьи Минеи», составленные 
в XVI веке новгородским ми-
трополитом Макарием. Это 
12 огромных томов, каждый 
из которых включает в себя 
от полутора до двух тысяч 
страниц.
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Выставка действует 
до 10 января по адресу: 
ул. Профинтерна, 35.
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на 1900-1901 го
вятского училища
пицына, который
эти страницы в с
личный дневник. В
неповторимые к

еслов первой
века, а также 
ащихся, в том
рь «Дружок» 
оды ученика
ща Семёна Ту-
й превратил
своего рода 
В витринах – 
календари 
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с орнаментальными облож-
ками, изысканными иллю-
страциями, выполненными 
лучшими графиками, калли-
графами и фотохудожника-
ми. И хотя в советское время 
календари стали выпускать-
ся массово, даже среди этих 
экземпляров есть немало тех, 
что представляют библиогра-
фическую редкость. На выстав-
ке можно увидеть издания 
1940-1960-х годов. 

Пятилетки и шестидневки
Об истории календарей рас-

сказал Константин Метель-
ницкий – один из постоян-
ных участников выставочных 
проектов музея редкой книги, 
настоятель храма Живоначаль-
ной Троицы. 

– Ученые до сих пор спорят: 
когда появился первый ка-
лендарь и предполагают, что 
не менее четырех тысяч лет 
назад, – говорит отец Констан-
тин. – Кто-то говорит, что эта 
система счисления зародилась 
у египтян, другие считают, что 
у шумеров. В любом случае для 
наших предков-земледельцев 
он был просто необходим. Во 
времена Римской империи 
календарь был модернизи-
рован. В 45 году до Рождества 
Христова Юлий Цезарь ввел в 
оборот календарь, по которому 
до сих пор живет Русская пра-
вославная церковь. Речь идет 
о юлианском календаре, по 
которому Россия жила очень 
долго, в то время как Европа 
применяла григорианское 
летоисчисление, пришед-
шее к нам в 1917 году.
По словам Константи-

на Метельницкого, до 
Петра I Россия жила по 
византийскому кален-
дарю, ведущему отсчет 
от сотворения мира. 
В ту пору европей-
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